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Новый мост через Яузу будет эффектным и удобным для пешеходов 6стр.

Вячеслав 
Фетисов:
В 65 лет 
всё только 
начинается

За что 
эвакуируют авто
Широкая улица — 
«чемпион»
стр. 12

Репортёр «ЗБ» 
побывал в Донбассе 
и пообщался 
с бойцами из СВАО
стр. 8-9

Сергей Собянин:
Южная рокада снизит 
нагрузку на МКАД и 
на Третье кольцо стр. 2
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Кино и космос
В прокат вышел фильм «Вызов», снимавшийся на орбите. 
Как это было, рассказал его продюсер Константин Эрнст 14-15стр.

Константин Эрнст с актрисой 
Алёной Мордовиной, которая была 

дублёром Юлии Пересильд 
и тоже готовилась к полёту на МКС
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В 
столице продолжа-
ют создавать новый 
транспортный кар-
кас. Его основой бу-

дут Московский скорост-
ной диаметр, Северо-За-
падная хорда и Южная ро-
када.

Мосты готовы 
на три четверти
Как рассказал мэр Моск-

вы Сергей Собянин в своём 
телеграм-канале, на Юж-
ной рокаде завершается 
строительство двух новых 
путепроводов. Они распо-
ложены на месте пересече-
ния первого участка новой 
трассы с Московским ско-
ростным диаметром. 

«Оба мостовых сооруже-
ния готовы более чем на три 
четверти», — написал сто-
личный градоначальник. 

Двухполосные эстака-
ды расположены на юге 
Моск вы в районе Царицы-
но. Кроме них, здесь начали 
строить новый путепровод, 
который пройдёт над пере-
сечением улиц Кантеми-
ровской и Кошкина.

«Всего на участке рока-
ды от Каспийской улицы 
до 1-го Котляковского пе-
реулка будет семь путепро-
водов», — сообщил мэр Мо-
сквы.

Южная рокада долж-
на стать дублёром МКАД 
и Третьего транспортно-
го кольца. Магистраль со-
единит крупные транспорт-
ные артерии столицы, в том 
числе МКАД, Кутузовский, 
Мичуринский, Пролетар-
ский и Ленинский проспек-
ты, Люблинскую и Профсо-
юзную улицы, Варшавское 

и Каширское шоссе, а так-
же проспект Вернадского.

От Варшавки 
до Перова — 
уже скоро

После запуска движе-
ния по финальному участ-
ку Южной рокады и на юж-
ном отрезке Московского 
скоростного диаметра го-
род получит более совре-
менную схему движения ав-
томобильного транспорта. 

К примеру, у водителей из 
СВАО появятся дополни-
тельные варианты маршру-

тов на юго-восток, юг и запад 
столицы. По оценкам специ-
алистов, время в пути сокра-
тится вдвое, а то и больше. 

Сейчас движение по 
Московскому скоростно-
му диаметру уже открыто 
на основном 40-километ-
ровом участке — от Буси-
новской развязки на севе-
ре до Косинской эстакады 
на востоке столицы. Уже в 
этом году планируют от-
крыть движение по всей 
длине трассы — от Варшав-
ского шоссе на юге до Пе-
ровской эстакады на юго-
востоке Москвы.

Будущая альтернатива 
МКАД и Трёшки

На Южной рокаде завершается строительство двух путепроводов

В многопрофильном клиническом 
цент ре «Коммунарка» завершено стро-
ительство ещё одного корпуса. Это дет-
ский стационар, рассчитанный пример-
но на 200 коек. Сейчас идёт подготов-
ка к его открытию. Об этом сообщил в 
своём телеграм-канале Сергей Собянин.

«В восьмиэтажном здании — всё для 
диагностики и лечения детей с рожде-
ния. В частности, отделения патологии 
и реанимации новорождённых, детской 

хирургии, травматологии и ортопедии, 
оториноларингологии, анестезиологии 
и реанимации и другие», — отметил мэр.

Самым современным оборудовани-
ем оснащены диагностические отде-
ления. Для маленьких пациентов соз-
даны комфортные условия в палатах, 
обустроены прос торные игровые хол-
лы. Территорию вокруг корпуса бла-
гоустроили. Установили фонари, ска-
мейки, замос тили дорожки.

Важные для города предприятия
будут строить быстрее

В феврале был объявлен «зелёный 
коридор» для проектов строительства 
и ре конст рукции заводов площадью 
не менее 1,5 тысячи кв. метров. Бла-
годаря этому срок выполнения адми-
нистративных процедур сократился в 
два раза, чем уже воспользовались реа-
лизаторы около 100 проектов. Об этом 

сообщил мэр в своём телеграм-канале.
Также будут построены 20 предпри-

ятий на территории особой экономи-
ческой зоны (ОЭЗ) «Технополис «Мо-
сква». Резидентам ОЭЗ город оказы-
вает особую поддержку: освобождает 
на 10 лет от ряда налогов, предостав-
ляет льготы по аренде земли.

На заседании президиума 
Правительства Москвы об-
судили выполнение госпро-
граммы по развитию здраво-
охранения в прошлом году и 
ключевые задачи медицины 
в 2023-м. В числе приорите-
тов — завершение програм-
мы реконструкции поликли-
ник. Уже готово 80 зданий, в 
121 — идут работы.

Также в этом году плани-
руют достроить и ввести в 
эксплуатацию четыре флаг-
манских центра городских 
больниц, новый комплекс 
МКНЦ им. Логинова, кор-
пуса клинического центра 
«Коммунарка», ИКБ №1 и 
детской больницы св. Вла-
димира. 

В числе задач — повыше-
ние качества лечения паци-

ентов с онкологией благода-
ря внедрению нового стан-
дарта онкопомощи. 

Особое внимание будет 
уделено москвичам с хрони-
ческими заболеваниями. Для 
каждого составляют инди-
видуальную программу на-
блюдения.

«Для удобства врачей и 
пациентов будем и дальше 
развивать цифровые серви-
сы и внедрять искусствен-
ный интеллект в рутинную 
медицинскую практику», 
— отметил Собянин в те-
леграм-канале.

Программу 
«Развитие 
здравоохранения 
города Москвы» 
смотрите
здесь

Служба занятости
предлагает 

более 400 тысяч 
вакансий

19 апреля сотрудники службы 
занятости населения отметили 
профессиональный праздник. 
Их поздравил Сергей Собянин. 
Он напомнил, что в 2019 году на-
чалась реформа службы, целью 
которой стало предложить ин-
дивидуальный карьерный сце-
нарий каждому. За три года бла-
годаря специалистам службы за-
нятости нашли работу около по-
лумиллиона моск вичей.

«Кандидат может бесплатно 
пройти тестирование, тренин-
ги, повысить квалификацию и 
освоить новую профессию», — 
написал мэр в своём телег рам-
канале.

В результате в столице ста-
бильно низкий уровень безрабо-
тицы — всего 0,37%. При этом в 
базе службы занятости — более 
400 тысяч вакансий.

В городе работают 59 террито-
риальных офисов трудоустрой-
ства, большинство из которых 
расположены в цент рах госус-
луг «Мои документы». Есть так-
же флагманские и специализи-
рованные центры, оказывающие 
услуги начинающим предприни-
мателям, пожилым соискателям, 
женщинам с детьми, людям с ин-
валидностью.

Электронная 
справка о болезни 

ребёнка сразу 
поступает в школу

Почти 7 млн справок о болез-
ни ребёнка для школ и детских 
садов в электронном виде за два 
года оформили родители через 
ЕМИАС. Об этом Сергей Собя-
нин сообщил в телеграм-канале.

Информация об отсутствии 
ребёнка и об освобождении 
его от физической нагрузки пе-
редаётся в электронный жур-
нал МЭШ, где её легко находят 
классные руководители и учи-
теля физкультуры. А медработ-
ники образовательных учреж-
дений видят справки о болез-
ни в системе ЕМИАС.Школа. В 
кружки и секции при столичном 
Департаменте образования и 
науки эти сведения тоже по-
ступают онлайн.

«Родители могут просматри-
вать справки в электронной 
медицинской карте ребёнка 
в разделе «Справки и медза-
ключения» на портале mos.ru 
или в разделе «Справки» в мо-
бильном приложении ЕМИАС.
ИНФО, — отметил мэр. — Также 
им больше не нужно сообщать 
в школу и детский сад о том, 
что ребёнок заболел, и прино-
сить бумажную справку».

Эстакады расположены на пересечении первого участка Южной рокады с Московским скоростным диаметром 
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Модернизацию всех поликлиник 
намерены завершить в этом году

Новый детский медкорпус 
готовят к открытию в «Коммунарке»
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Магистраль 
соединит транспортные артерии 

с юго-востока на запад
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В СВАО построят че-
тыре социально зна-
чимых объекта: две 
школы, спорткомп-

лекс и поликлинику. Об этом 
в своём телеграм-канале со-
общил Сергей Собянин.

Школы 
с лабораториями 
и мастерскими
Школа на 600 мест поя-

вится в жилом комплексе 
«Кольская 8» Бабушкин-
ского района. Завершение 
стройки намечено на 2026 
год. Ещё одна школа — на 
650 мест — появится в соста-
ве ЖК «Шереметьевский» в 
Марьиной роще. Её также 
планируют сдать в 2026 году.

Помимо учебных клас-
сов, в школах оборудуют 
лабораторно-исследова-
тельские комплексы, мно-
гофункциональные библио-
течные центры, мастерские 
живописи и рисунка, спор-
тивные и обеденные залы. В 
обеих школах создадут ус-
ловия для обучения детей 
с ограниченными возмож-
ностями здоровья. Приле-

гающие к зданиям терри-
тории благоустроят и озе-
ленят, сделав зоны спокой-
ного отдыха.

Спорткомплекс 
на Алтушке

«Спорткомплекс «Ба-
ланс» в районе Бибирево 
на Алтуфьевском шоссе го-
тов на 65%, достроим его 
в этом году», — сообщил 
Сергей Собянин.

В спорткомплексе будет 
два бассейна — для взрос-
лых и для детей, а так-
же тренажёрный зал. Мэр 
напомнил, что недавно 
в районе открыли новый 
спорткомплекс училища 
олимпийского резерва им. 

Гомельского, где могут за-
ниматься не только буду-
щие чемпионы, но и обыч-
ные жители.

Детско-взрослая поли-
клиника, рассчитанная 
на 750 посещений в смену, 
появится в Бабушкинском 

районе на Ленской улице. 
По словам мэра, здание 
го тово на 90%. Его разде-
лят на детский и взрослый 
блоки. Медучреждение 
обу строят по новому мо -
сковскому стандарту: по-
нятная система навигации, 
современное оборудо вание, 
доступность для маломо-

бильных горожан, зоны 
комфортного ожидания. 

В округе не только стро-
ятся новые поликлиники, 
но и расширяются возмож-
ности действующих. В част-
ности, будут сделаны при-
стройки к поликлиникам 
на улице Декабристов и 1-й 
Напрудной улице.

На Ленской улице 
достраивают поликлинику

Проект детско-взрослой поликлиники в Бабушкинском районе
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Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

Пожарные, спасатели и коммунальщики 
объединились в мобильную группировку 

В столице создали сводную мобильную 
группировку пожарных, спасателей и спе-
циалистов городских служб. В ней 6 ты-
сяч человек, в распоряжении которых 1,5 
тысячи единиц спецтехники, в том чис-
ле новейшей.

«Уникальность группировки — во вхо-
дящих в её состав 25 мобильных отрядах 
из специалистов инженерных и комму-
нальных предприятий городского хозяй-
ства. Они регулярно проходят обучение и 
готовы быстро реагировать наравне с про-
фессиональными пожарными и спасате-

лями на любые происшествия, в том чис-
ле природные пожары», — отметил мэр в 
телеграм-канале.

В составе группировки есть авиа отряд, 
который проводит воздушную разведку и 
аварийно-спасательные работы, эвакуа-
цию, тушит пожары. Отряд высокопрохо-
димой техники доставляет специалис тов 
и оборудование в труднодоступную мест-
ность, эвакуирует население. Группы мо-
ниторинга и прогнозирования контроли-
руют состояние окружающей среды и пе-
редают информацию в штаб.

В новом спорткомплексе «Динамо» 
есть ледовая арена и зал единоборств

Скоро начнёт работу спортивно-
тренировочный комплекс «Динамо» 
на улице Юрия Никулина. Об этом 
сообщил в своём телеграм-канале  
Сергей Собянин.

«Трёхэтажное здание площадью около 
30 тысяч кв. метров станет частью спор-
тивного кластера, в который также вхо-
дит стадион «ВТБ Арена». Оно оснащено 

всем необходимым оборудованием для 
работы детско-юношеских секций по 
разным видам спорта», — написал мэр.

Здесь есть ледовая арена с площад-
кой по стандартам НХЛ, универсаль-
ный спортзал для волейбола, баскетбола 
и гандбола, залы спортивной гимнасти-
ки, единоборств, манеж с искусственным 
газоном для тренировок футболистов.

Откроют 
ещё четыре центра 

«Доброе место»
Четыре новых волонтёрских 

окружных центра «Доброе ме-
сто» появятся в Москве до кон-
ца текущего года. Об этом в сво-
ём телеграм-канале сообщил 
Сергей Собянин. К трём уже су-
ществующим добавятся цент-
ры на улицах Братиславской, 
Трофимова, Аэродромной и Ко-
синской. 

К объединению доброволь-
цев может присоединиться лю-
бой москвич. В каждом центре 
есть залы для проведения меро-
приятий, мультимедийные про-
странства. Установлены специ-
альные боксы, куда горожане 
могут сдать вторсырьё, корма 
и медикаменты для животных, 
содержащихся в приютах.

21 ПРЕДПРИЯТИЮ С ЯНВА-
РЯ ПО МАРТ ОДОБРИЛИ ЗАЯВ-
КИ НА ЛЬГОТНЫЕ ИНВЕСТИ-
ЦИОННЫЕ КРЕДИТЫ ПОЧТИ 
НА 25 МЛРД РУБЛЕЙ. Малые 
и средние предприятия смо-
гут компенсировать часть за-
трат на реконструкцию про-
изводства, покупку и аренду 
оборудования. 

РАЗРАБОТЧИКИ ЗАКЛЮЧИ-
ЛИ 162 КОНТРАКТА НА ВНЕД-
РЕНИЕ ИННОВАЦИОННЫХ 
ПРОДУКТОВ НА 632 МЛН РУБ-
ЛЕЙ. Среди проектов — вирту-
альная химическая лаборато-
рия, тренажёр для мозга, ум-
ная система экомониторинга.

Медучреждение оснастят 
современным оборудованием, 

сделают зоны 
комфортного ожидания

ГОРОД И БИЗНЕС

Парк «Яуза» благоустроят до 2026 года
Комплексную реконст-

рукцию всех участков по 
берегам Яузы и Чермянки 
планируют завершить до 
2026 года. После этого парк 
«Яуза» станет самой протя-
жённой зоной отдыха в Ев-
ропе — около 20 км. Об этом 
сообщил мэр Москвы Сер-
гей Собянин в своём телег-
рам-канале.

Он напомнил, что рабо-
ты по созданию единого 
парка начались в 2016 году. 
Берега рек на участке от 

Ростокинского акведука 
до МКАД благоустраива-
ют и связывают пешеход-
ными зонами.  

«В этом году приведём в 
порядок ещё три участка 
поймы реки Яузы», — напи-
сал мэр. 

Вдоль Сухонской ули-
цы  и Олонецкого проез-
да работы уже начались, а 
у Ростокинского акведука 
готовятся к ним присту-
пить. Также в этом и бу-
дущем году будет рекон-

струирован участок пой-
мы вдоль Сельскохозяй-
ственной улицы.

Мэр добавил, что в Мо-
скве планомерно приводят 
в порядок берега всех рек. 
Сейчас идут работы в пой-
мах Шмелёвки и Кузнецов-
ки в районах Орехово-Бо-
рисово Южное и Зяблико-
во. Ещё одну озеленённую 
территорию в пойме реки 
Жужи в районе Нагатино-
Садовники благоустроят к 
концу лета. 

Планируется обновить смотровые площадки у воды
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Социальные объекты возводят 
в Бабушкинском, Марьиной роще и Бибиреве



4 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   13 (820) апрель 2023ПОДРОБНОСТИ

Пункт отбора канди-
датов на службу по 
контракту уже тре-
тью неделю еже-

дневно работает в Бутыр-
ском районе — на ул. Яблоч-
кова, 5, стр. 1. В одном зда-
нии можно сразу пройти 
медосмотр, профессиональ-
но-психологический отбор, 
собеседование с представи-
телями Министерства оборо-
ны РФ. С собой нужно взять 
паспорт и военный билет.

Готов освоить 
любую 

специальность
В основном на пункт при-

ходят те, кто раньше проходил 
в армии срочную службу. Эта 
информация, а также имя, фа-
милия, место работы, указы-
ваются в анкете — её заполня-
ет каждый кандидат. Если воз-
никнут вопросы, разобраться 
во всём помогут волонтёры. 

Впрочем, заключить кон-
тракт можно, если срочку 
не проходил. Только под-
готовка при этом будет бо-
лее тщательная. У Дмитрия 
из Северного Медведко-
ва как раз такая ситуация. 
Его мама — инвалид. Кроме 
сына, ухаживать за женщи-
ной было некому. Дмитрию 
предоставляли отсрочку до 
27 лет. После достижения 
этого возраста на срочную 
службу в армию уже не при-
зывали. Сейчас Дмитрию 37 
лет, он готов заключить кон-
тракт. В каком качестве его 
могут взять в Вооружённые 
силы, не знает. Возможно, 
водителем: права категории 
B он получил 15 лет назад и 
всё это время водил машину. 

— Кем возьмут, тем возь-
мут. Освою то, что потребу-
ется. А контракт заключать 
буду, потому что хочу помочь 
своей стране в трудное вре-
мя, — рассуждает Дмитрий. 

Посещают 
артисты, 

телеведущие
Пункт часто посещают из-

вестные люди: журналисты, 
телеведущие, актёры, му-
зыканты. Например, певи-
ца Ирина Дубцова отметила, насколько чётко и быстро 

ведётся приём посетителей. 
— Всё автоматизирова-

но, не нужно никуда бежать, 
разрываться, — сказала она.

Народный артист РФ, 
член Общественного сове-
та при Министерстве обо-
роны Олег Газманов обра-
тил внимание на квалифи-
цированную работу пер-
сонала.

— Я даже не ожидал, если 
честно, что это такой селек-
ционный поток, где отсле-

живают всё — группу кро-
ви, профнавыки, в какое ме-
сто он может попасть, чтобы 
послужить Родине, — доба-
вил он.

После проверки до-
к у м е н т о в  к а н д и д а т ы 
идут на медосмотр и на 
профессионально-психо-
логический отбор. Они про-
водятся в соседних кабине-
тах. Затем кандидатов при-
глашают на собеседование 
с представителями Мини-
стерства обороны РФ.

Уезжает 
очередная группа

Подписываются кон-
тракты уже в части. Там 
же выда ду т всю необ-
ходим у ю эк ипировк у. 
Контрактники, которые 
в дальнейшем отправят-
ся служить в зону СВО,  
пройдут серьёзную подго-

товку на лучших полиго-
нах Московской области.

Вот, например, уезжа-
ет очередная группа. За 
плечами — рюкзаки с ве-
щами, которые могут по-
надобиться в первые дни. 
Мужчин провожают род-
ственники, многие при-
шли с жёнами и детьми.  

Роман НЕКРАСОВ

«Хочу помочь своей стране»
На улице Яблочкова продолжается отбор на контрактную службу

В пункте желающих заключить контракт встречают волонтёры

С начала апреля в столице ра-
ботают уличные пункты, где ин-
формируют о воинской службе по 
контракту. Полезные сведения 
размещены на стендах, а ещё во-
лонтёры раздают буклеты и отве-
чают на вопросы горожан. 

На точке возле станции метро 
«Бабушкинская» дежурят Ася и 
Алексей. 

— Чаще всего подходят мужчи-
ны в возрасте 30-40 лет, — гово-
рит Ася. — Но однажды подошла 
очень приятная женщина сред-
него возраста и взяла буклет для 
мужа, объяснив, что ему это бу-
дет интересно.

По словам волонтёров, также 
обращаются граждане из стран 
ближнего зарубежья, спраши-

вают, берут ли на контрактную 
службу иностранцев. Да, берут. 
Подходят и отставные военные. 
Например, 56-летний Валерий 
с Тенистой улицы рассказал во-
лонтёрам, что он танкист, имеет 
звание майора. А вот Максим — 
выпускник МГСУ. Он поинтере-
совался, в каком качестве сможет 
служить по контракту. Ему рас-
сказали, что во время подготов-
ки можно пройти обучение и по-
лучить востребованную военно-
учётную специальность. 

Информацию о контракт-
ной службе можно получить по 
тел. 117, на портале mos.ru и с 
помощью чат-бота в Телеграме 
@mskContract_bot.

Галина ПОГОДИНА

• метро «Алексеевская» (просп. Мира, 114);
• метро «Бабушкинская» (Енисейская ул., 19);
• метро «Алтуфьево» (Алтуфьевское ш., 88);
• метро «Тимирязевская» (ул. Яблочкова, 19д);
• Огородный пр., 12;
• площадь Савёловского вокзала, 2;
• платформа Лось (Анадырский пр., 14б, 
стр. 1);

• ж/д станция Лосиноостровская (Анадыр-
ский пр., 8, корп. 1);

• метро «Марьина Роща», выход №1 
(Шереметьевская ул., вл. 8);

• метро «ВДНХ», напротив Музея космонавти-
ки (просп. Мира, 111);

• площадь у ВДНХ (просп. Мира, 119);
• ТРЦ «Европолис», вход С (просп. Мира, 211, 
корп. 2);

• метро «Отрадное» (у центра «Байконур»);
• метро «Медведково» (ул. Грекова, 3г);
• рынок «Бухта», вход №3 (Дмитровское ш., 

165, корп. 1)

Информационные стенды в СВАО:

Что положено контрактникам 
и членам их семей

С собой 
кандидатам 
нужно взять 

паспорт 
и военный 

билет
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Олег Газманов высоко оценил уровень организации пункта   

Буклет о службе по контракту можно получить 
в инфопунктах у метро
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На Полярной ул., 
27, стр. 7, открыл 
двери для малень-
ких жителей но-

вый детский сад при шко-
ле №967. Он рассчитан на 
300 человек — 12 групп. Ре-
бята уже осваиваются в но-
вом пространстве. 

— Кровати в спальнях 
установлены вдоль стен, 
они не занимают много 
мес та. И спальню от груп-
пового помещения отделя-
ет не стена, а раздвижная 
перегородка: она ставит-
ся во время тихого часа, а 

потом убирается, чтобы у 
ребят было больше прост-
ранства для игр. Есть му-
зыкальный и физкультур-
ный залы, тоже с раздвиж-
ной перегородкой, — рас-
сказала директор школы 
№967 Ирина Соснова. 

Территорию благоуст-
роили: просторные ме-
ста для прогулок, бесед-
ки, разви вающие игровые 
элементы, спортплощадка. 
А ещё проложили экологи-
ческую тропу и устроили 
настоящий мини-огород. 

Ксения Красильникова — 
мама Вани. Раньше он посе-
щал дошкольную группу в 
другом корпусе. Новый садик 
находится ещё ближе к дому.  

— Новый корпус свет-
лый, просторный, с пано-
рамными окнами. Интерес-

ная мебель: столы можно 
составлять в разных ком-
бинациях, как пазл. На пло-
щадке лесенки, песочницы 
сделаны с учётом возрас-
та ребёнка, — поделилась 
впечатлениями Ксения. 
— А главное — у нас за-

мечательные воспитатели!
В саду создана комфорт-

ная среда для детей с огра-
ниченными возможностя-
ми здоровья: широкие двер-
ные проёмы, лифт (в здании 
три этажа). 

Виктория КАЙТУКОВА

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Ольга 
Геранчева,
шеф-редактор 
«ЗБ»
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Пора достать 
велосипед

Апрель, как мне кажет-
ся, самый весенний ме-
сяц. В марте ещё холодно, 
в мае по улицам уже на-
чинает разливаться лето. 
А сейчас прозрачный воз-
дух прогревается первыми 
лучами солнца, дышит-
ся как-то иначе и хочет-
ся проникнуться таким 
апрельским настроени-
ем. У меня для этого есть 
свой ритуал — первая про-
гулка на велосипеде. Она 
даёт ощущение лёгкости, 
а после — приятной уста-
лости в постепенно прихо-
дящих в тонус мышцах. А 
тут ещё и дополнительный 
повод поскорее достать ве-
лик с балкона: открылась 
регист рация на Москов-
ский весенний велофес-
тиваль. 

В этом году массовая 
прогулка на двухколёс-
никах начнётся от прос-
пекта Академика Сахаро-
ва и пройдёт по Садовому 
кольцу. На маршруте бу-
дет четыре фестивальных 
городка, где можно пере-
дохнуть, поучаствовать в 
конкурсах или посмотреть 
творческие номера. До со-
бытия ещё целый месяц: 
фестиваль намечен на 21 
мая. Но маршрут в 16 ки-
лометров со спусками и 
подъёмами не так-то прос-
то осилить. Хорошо, что 
есть время подготовиться. 

Если своего велосипеда 
нет, его можно арендовать: 
пункты проката на днях 
открылись в столичных 
парках. В нашем округе, 
например, в Бабушкин-
ском, Гончаровском, Ли-
анозовском. А когда вы 
достаточно разомнётесь, 
можно отправиться в пой-
му реки Яузы, где сеть ве-
лодорожек протянулась на 
12 километров.

Регистрация на Мос-
ков ский весенний вело-
фестиваль идёт на сайте 
mosvelofest.ru. Я уже на-
жала кнопку «Участвую!». 

Новый детсад открылся 
в Южном Медведкове

Школьник из Останкинского поразил жюри 
международных конкурсов игрой на домре

Лауреатом 1-й степе-
ни конкурса «Открытая 
Европа» и международ-
ного конкурса юных ис-
полнителей на народ-
ных инструментах им. 
В.В.Андреева стал один-
надцатилетний Миха-
ил Боровеев. Воспитан-
ник школы искусств им. 
А.С.Даргомыжского иг-
ра ет на домре. 

— Особенно я волно-
вался перед конкурсом 
имени Андреева. Он 
проходит раз в четыре 
года, я долго готовил-
ся, — признался музы-
кант. — Исполнял рус-
скую народную песню 
«Я на горку шла» в обра-
ботке Гаврилова. Сопер-

ники были очень силь-
ные, и я рад, что мне 
удалось победить. 

Старинный струн-
ный щипковый ин-
струмент домру (не пу-
тать с домб рой!) Миха-
ил осваива ет с шести лет 
под руко водством люби-
мого педагога Галины 
Калугиной. Занимается 
ежедневно, но и о шко-
ле не забывает. Мальчик 
учится в 4-м классе на 
одни пятёрки, особен-
но любит математику и 
литературу. В свободное 
время играет в футбол и 
в хоккей. А ещё обуча-
ет командам двух сво-
их собак. 

Мария ГОРБУНОВА
Михаил Боровеев осваивает старинный инструмент 

в школе искусств на улице Цандера
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Экологи посчитали зверей Лосиного Острова
Каждый год в нацио-

нальном парке «Лосиный 
Остров» с декабря по март 
подсчитывают численность 
обитающих здесь зверей. Их 
фиксируют по следам на 
снегу, для этого специалис-
ты разработали 14 маршру-

тов общей протяжённостью 
более 100 километров. На 
днях экологи подвели итоги. 

Лосей, как и в прошлом 
году, 42. А пятнистых оле-
ней стало больше — 220 
особей (было 180). 

— Незначительно сокра-

тилась численность каба-
нов. В прошлом году их 
было 60, показатель это-
го года — 50. Такие коле-
бания соответствуют нор-
ме. Без существенных из-
менений в популяции зай-
цев-беляков, их более 40, и 

лисиц — около 20, — рас-
сказал директор нацпарка 
Рустам Якубов.

Ещё в этом сезоне на-
считали 258 белок — почти 
вдвое больше, чем во вре-
мя прошлогоднего учёта.

Светлана РАВЕНСКАЯ

В Ярославском 
поймали 

телефонного 
мошенника

Утром 81-летней житель-
нице улицы Егора Абакумо-
ва позвонил неизвестный и 
представился участковым.

— Он сказал, что в районе 
появился преступник, кото-
рый убивает пожилых жен-
щин, и, если он позвонит, 
пенсионерке срочно нуж-
но  об этом сообщить. Тут 
же поступил второй звонок, 
уже с угрозами расправы. 
Пожилая женщина испуга-
лась, перезвонила лжеучаст-
ковому, затем по его распо-
ряжению отправилась в банк 
и сняла 400 тысяч руб лей. 
Деньги она оставила перед 
дверью подъезда, как велел 
мошенник, — рассказали 
«ЗБ» в УВД по СВАО.

Обманщик перезвонил 
пенсионерке и сообщил, что 
«убийца» задержан. Однако 
угрозы по телефону повтори-
лись. Женщина поняла, что 
стала жертвой мошенников, 
и обратилась в полицию. На 
следующий день по горячим 
следам афериста задержали. 
Расследование продолжает-
ся, устанавливаются возмож-
ные соучастники.

Анна ГОНЧАРОВА 
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Игровая площадка у детского садика уже пользуется популярностью   

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

Во дворе 
обустроили 

мини-огороды
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Мост через Яузу 
до поликлиники доведёт
В этом году в Росто-

кине по програм-
ме «Мой район» 
завершат благо-

устройство у одноимённо-
го транспортно-пересадоч-
ного узла, а также создадут 
спортивный кластер в пар-
ке у акведука. Об этом рас-
сказала глава управы Свет-
лана Гордикова.

Прямой путь 
до МЦК

Возле ТПУ «Ростокино» 
приведут в порядок три 
участка. Первый — возле 
дома 185, корп. 2, на про-
спекте Мира. Здесь обно-
вят асфальтовое покрытие 
на тропинках и проезжей ча-
сти, обустроят детскую пло-
щадку и установят оборудо-
вание для силовых и кардио-
тренировок под открытым 
небом. Неподалёку появит-
ся площадка для выгула со-
бак. Территорию дополни-
тельно озеленят и украсят 
цветниками.

— Второй участок — че-
рез дорогу, возле дома 202а 
на проспекте Мира, — го-
ворит Светлана Гордикова. 
— Обустроим здесь новую 
детскую площадку и скейт-
площадку. Конечно, обно-
вим тропинки, высадим ку-
старники, разобьём цвет-
ники.

Елена Индакова как раз 
живёт в доме 202а на про-
спекте Мира. 

— Благоустройство, безу-
словно, пойдёт на поль-
зу этому месту, — считает 
она. — Нас ознакомили с 
концепцией: если сделают 
всё так, как заявлено, будет 
замечательно. Прежде уже 
преобразились «Сад буду-
щего», парк «Яуза», увере-
на, и сейчас всё получится. 

Третий адрес — Будай-
ский пр., вл. 10. На месте 
снесённых гаражей появят-
ся бесплатная автостоянка, 
площадка для выгула собак. 
Останется место и для зоны 
воркаута.

— Кроме того, от домов 
сделаем прямой удобный 
проход к станции МЦК 
«Рос токино», — добавила 
глава управы.

Площадки 
с навесами

Будет развиваться и пар-
ковая территория  у Росто-
кинского акведука. Здесь 
обустроят спортивный кла-
стер. 

— Каждый найдёт себе 
занятие по душе. Напри-
мер, появится многофунк-
циональная площадка для 

игры в баскетбол и в ми-
ни-футбол. Для участников 
проекта «Московское дол-
голетие» обустроим пло-
щадку с навесом, на кото-
рой можно будет занимать-
ся спортом в любой сезон. 
Об этом просили многие 

жители, — отметила Свет-
лана Гордикова.

А ещё установят тренажё-
ры, турники, столы для на-
стольного тенниса с наве-
сами, организуют воркаут-
площадку для маломобиль-
ных горожан.

Вера Федоренко с Мала-
хитовой улицы – участни-
ца «Московского долголе-
тия». Она активно занима-
ется спортом, не раз стано-
вилась призёром районных 
турниров.

— Я принимала участие в 
обсуждении концепции но-
вого спорткластера в парке 

у акведука. Планы гранди-
озные! Мне всё очень по-
нравилось: продуманно и 
красиво. С нетерпением жду 
окончания работ! – отмети-
ла Вера Тимофеевна. 

От Будайской 
до Касаткина — 

над рекой
В этом году начнётся рас-

ширение улицы Бажова, а 
также строительство пеше-
ходного моста в Алексеев-
ский район — от Будайской 
улицы до улицы Касаткина. 
На улице Касаткина распо-
ложены детская и взрослая 
поликлиники. Мост возве-
дут, чтобы жителям района 
Ростокино было удобнее и 
быстрее добираться до мед-
учреждений. 

Кроме того, для повы-
шения дорожной безо-
пасности на дублёре про-
спекта Мира у дома 192, 
на Сельскохозяйственной 
улице, 2 и 19, сделают при-
поднятые пешеходные пе-
реходы. 

В шести дворах на ули-
цах Сельскохозяйствен-
ной, Сергея Эйзенштей-
на и Бажова обновят дет-
ские площадки, поставят 
новые скамейки, отремон-
тируют тротуары и проез-
жую часть. Также в райо-
не капитально отремон-
тируют 13 жилых домов, 
обновят 17 контейнерных 
площадок, по 14 адресам 
смонтируют новые фона-
ри — в основном они по-
явятся на детских площад-
ках, на парковках и вдоль 
тротуаров.

Сделано 
уже многое

За последние годы для 
развития района Ростоки-
но сделано уже многое. 

— Благоустроены «Сад 
будущего», парк спорта 
«Яуза», набережная Говору-
хина, сквер на улице Бажова. 
Построили храм Кирилла и 
Мефодия, — сообщает глава 
управы. — Важным событи-
ем было и открытие в парке 
у акведука памятника «Пле-
чом к плечу», посвящённо-
го ополченцам 13-й Росто-
кинской дивизии. 

Для улучшения транс-
портной доступности района 
были открыты две станции 
МЦК — «Ростокино» и «Бо-
танический сад». А по про-
грамме реновации возвели 
дом на Сельскохозяйствен-
ной ул., 14, корп. 3. Туда уже 
переехали жильцы дома 135а 
на проспекте Мира. 

                    Михаил 
КОФАНОВ

В парке у акведука собираются обустроить спортивный кластер
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Проект моста предусматривает сходы в направлении Будайской улицы и проектируемого проезда №742

В этом году 
благоустроят зелёную 

зону у акведука 
и территорию ТПУ

На проспекте 
Мира 

обустроят 
скейт-

площадку



ЖКХ 7ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |    13 (820) апрель 2023

Жители двух рай-
онов СВАО со-
общили в редак-
цию, что их бес-

покоят сухие деревья во дво-
ре. В ситуациях разбиралась 
корреспондент «ЗБ». 

Накренилась 
старая вишня

Лидия Анатольевна живёт 
на первом этаже дома 30 на 
улице Плещеева почти 30 
лет. В палисаднике под её 
окном накренилась старая 
вишня. 

— На некоторых ветках 
листочки прошлой весной 
так и не распустились, а 
сейчас дерево и вовсе по-
валилось стволом на газон. 
Обычно соседи высажива-
ют здесь цветы, но теперь 
мешает засохшее дерево, — 
рассказала женщина. 

В ГБУ «Жилищник райо-
на Бибирево» отреагирова-
ли быстро: погибшее дерево 
удалили на прошлой неделе. 

— Наш сотрудник снача-
ла спилил ветки, а после вы-
тащил ствол из земли прямо 
с корнем. Это удалось сде-
лать сразу, потому что кор-
ни уже сгнили, — сообщила 
Ольга Кудрявцева, замести-
тель директора «Жилищни-
ка» по содержанию и благо-
устройству.

Но прежде чем удалить 
дерево, нужно было выяс-
нить, нельзя ли его спасти. 
Для этого установлен чёткий 
порядок действий.

— Сухостой становится 
хорошо заметен с середины 
апреля. В это время у здоро-
вых деревьев набухают поч-
ки и выделяется сок. Сухие 

ветки и голый ствол сигна-
лизируют о том, что расте-
ние могло засохнуть. Такие 
деревья коммунальщики фо-
тографируют, составляют 
заявку и отправляют в Де-
партамент природопользо-
вания. Специалисты ведом-
ства оценивают состояние и 
принимают решение: иногда 
достаточно обрезать только 
сухие ветки, чтобы оздоро-
вить дерево, в других слу-
чаях, как с нашей вишней, 
погибшее дерево спилива-
ют, — объяснила Ольга Ку-
дрявцева. 

Спилили 
только то, 
что мешало

У пенсионерки, житель-
ницы дома 10 на Полярной 
улице, другая ситуация. Она 
пожаловалась, что ветки то-
поля того и гляди угодят ей в 
окно, да и под окнами сосе-

дей такая же история. «ЗБ» 
передал опасения женщины 
директору ГБУ «Жилищник 
района Южное Медведково» 
Артёму Минину. 

— Мы провели санитар-
ную обрезку деревьев, кото-
рые растут возле этого жи-
лого здания. Спилили сухие 
ветки, которые могут сло-
маться, и убрали ветки, ко-
торые потенциально могли 
стучать в окна при ветреной 

погоде, — сообщил Артём 
Минин. 

Для санитарной обрезки и 
удаления мешающих жите-
лям веток дополнительных 
разрешений не требуется. 
Достаточно сообщить о про-
блеме в управляющую ком-
панию. Также можно позво-
нить в единую диспетчер-
скую по тел. (495) 539-5353.

София
 РОСТОВЦЕВА

Ветки грозили угодить в окно
В Бибиреве и Медведкове 
по просьбе жителей убрали 

сухостой во дворе

Заявку на санитарную обрезку 
дерева нужно отправить 
в управляющую компанию 
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На этом месте, у дома на улице Плещеева, была склонившаяся на газон засохшая вишня. 
Теперь палисадник расчистили — можно высаживать цветы
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Работу коммунальщиков СВАО  
оценят на конкурсе «Лучший по профессии»

В этом году в округе по 
инициативе префекта Алек-
сея Беляева впервые прове-
дут конкурс профессиональ-
ного мастерства среди со-
трудников коммунальных 
служб. В нём будет четыре 
номинации: «Лучший двор-
ник», «Лучший рабочий зе-
лёного хозяйства», «Лучший 
водитель», «Лучший диспет-
чер ОДС».

— Среди сотрудников на-
ших «Жилищников» мно-
го высококвалифициро-
ванных специалистов, по-

настоящему мастеров своего 
дела. Конкурс поможет по-
лучить им заслуженное при-
знание, — отметил префект. 
— Кроме того, это добавит 
соревновательности в рабо-
ту коммунальщиков, пока-
жет, на кого надо равняться.

Сначала лучших работ-
ников выберут на район-
ном уровне. А победителя 
окружного этапа определят 
по итогам тестовых заданий. 
Например, дворникам надо 
будет продемонстрировать 
навыки владения ротором, 

бензокосой, кусторезом; во-
дителям — умение маневри-
ровать, управлять поливоч-
ной машиной и машиной-
пылесосом. Обязательные 
пункты для всех — опрятный 
внешний вид и вежливость.

Победители районного и 
окружного этапов получат 
премии. Конкурсы прой-
дут в III и IV кварталах 2023 
года, в дальнейшем их пла-
нируют проводить ежеквар-
тально. 

Иван 
ПЕТРОВ
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В зоне специальной 
военной операции 
сейчас воюют бо-
лее 2 тысяч москви-

чей из Северо-Восточного 
округа. Репортёр «Звёздного 
бульвара» Александр Латы-
шев приехал к некоторым из 
них в составе гуманитарно-
го конвоя «Солидарности» и 
выяснил, какой помощи из 
Москвы ждут ребята на пе-
редовой и жители прифрон-
товых городов.

Консервы, 
топоры, письма 
от родных…

Кот, Банан, Псих, Ёж, 
Сокол — листки с позыв-
ными мобилизованных из 
СВАО расклеены по короб-
кам, собранным на скла-
де в Ярославском районе. 
Ещё осенью с кем-то из 
этих ребят вы могли ехать 
в одном лифте или поку-
пать на одной с ними кас-
се хлеб. Теперь они вою-
ют в ЛНР на направлении 
Сватово — Кременная. Об-
щественная организация 
«Солидарность» придумала 
систему помощи таким мо-
билизованным: ребята со-
общают, что им необходимо 
на фронте, соседи скидыва-
ются, а волонтёры закупа-
ют всё необходимое и при-
возят на передовую. Заод-
но помогают сослуживцам 
наших солдат и местным.

В несколько машин гру-
зится всё подряд: коробки с 
консервами, топоры и лопа-
ты, дроны, окопные свечи, 
упаковки хлоргексидина и 
влажных салфеток, куличи 
с пряниками, пенофол, ге-
нераторы, приборы ночно-
го видения, письма от род-
ных. Вижу коробку с но-
вым тепловизором, а с ней 
записка: «Свиблово. Своих 
не бросаем».

— Только купили, — по-
ясняет волонтёр. — Утром 
приехал глава управы и 
привёз свои 60 тысяч, что-
бы купить тепловизор для 
Сокола. Парень из Волог-
ды, раньше работал в свиб-
ловском «Жилищнике» и 
ушёл добровольцем. Решил 
его поддержать.

Поддержать можно не 
только финансовыми по-
жертвованиями. Напри-
мер, для Банана из Южного 
Медведкова и его сослужив-

цев женщины-волонтёры 
в духовках запекли супо-
вые наборы: если в окопе 
или блиндаже залить их ки-
пятком, они превращаются 
в горячую домашнюю еду. 

Восемь 
с половиной часов

От Москвы до войны бли-
же, чем кажется, — всего 
восемь с половиной часов. 
По прекрасной трассе М4 
«Дон». После Воронежа во-
енные колонны уже не дают 
забыть, куда мы едем. И чем 
южнее, тем больше машин 
с чёрными военными но-

мерами. За Павловском и 
танк на тягаче не редкость.

Границу колонна перехо-
дит ночью. Раньше это была 
граница России и Украины, 
а сейчас, конечно, имеется 
в виду граница двух россий-
ских регионов — Ростов-
ской области и ЛНР. Но 
дальше ехать можно толь-
ко в пять утра — в ЛНР ко-
мендантский час, —и мы 

спим в машинах на раскис-
шей от дождя обочине: жут-
кий ливень шёл там уже ко-
торый день.

— Очень хорошо, — заме-
чает мой опытный в военных 
делах попутчик. — В такую 
погоду не летают дроны, тя-
желее работать артиллерии. 
А грязь на полях мешает хох-
лу наступать. 

В утренних сумерках 

едем через множество блок-
постов. Военные — в пла-
щах и с автоматами — оста-
навливают, проверяют до-
кументы и досматривают 
машину и грузы. По новой, 
гладкой дороге доезжаем до 
Старобельска, а от него уже 
идём на Сватово.

За Сватово и Кременную 
нашим удалось зацепиться 
после стремительного и тя-
жёлого для русских осенне-
го наступления Украины, 
когда нас выбили из Харь-
ковской области и были по-
теряны важные Изюм, Ку-
пянск и Лиман. И вот уже 
несколько месяцев фронт 
проходит чуть западнее ли-
нии Сватово — Кременная. 
С нашей стороны идёт на-
тиск обратно к Харьковской 
области. Украинцы же меч-
тают наступать на восток 
— в сторону Старобельска.

Военная дорога
От Старобельска к Свато-

ву дорога уже совсем воен-
ная. Шутка про «как после 
бомбёжки» не будет умест-
ной, потому что, во-первых, 
когда наступали мы про-
шлой весной, тут действи-
тельно шли бои (и до сих 
пор можно видеть остовы 
горевших танков ВСУ), 
а во-вторых, она сейчас 
вполне доступна для укра-
инской артиллерии.

Несмотря на состояние 
дороги, тут принято ездить 
очень быстро. Не важно, на 
военном «Урале», на БТР 
или на «Жигулях». Все не-
сутся, не обращая внима-
ния на ямы. То ли из-за 
инстинк тивного желания 
поменьше находиться в до-

СВАО, СВАТОВО И СВО

Женщины-волонтёры 
запекли суповые наборы: 
заливаешь кипятком — 

и горячий домашний обед готов

Журналисты «Звёздного бульвара» проехали по городу Сватово. Прямо рядом с ним сейчас проходит фронт, где воюют бойцы из СВАО

Русские танки на улицах Сватова: отремонтированные снова идут в бой, повреждённые — в ремонт

Тепловизор, купленный главой управы, 
отправляется на фронт — к Соколу

Репортёр «ЗБ» вместе с волонтёрами «Солидарности» отвёз в Донбасс гуманитарный груз 
и пообщался с бойцами из округа
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роге, то ли из-за отсутствия 
контроля за правилами до-
рожного движения. Напри-
мер, на участке Сватово — 
Старобельск совершенно 
нормально ехать по встреч-
ке (если на ней ям меньше, 
чем на своей полосе) или 
же повернуть налево и раз-
вернуться где вздумается. 
Сплошных линий тут нет, 
а если бы и были, то за сло-
ем грязи их не было бы вид-
но. Впрочем, при этом ни-
каких ДТП я не видел. Это 
обусловлено не правилами, 
а здравым смыслом: кому в 
голову придёт развернуться 
перед носом танка или под-
резать «Урал»? Их пропуска-
ют вежливо, уважительно.

Школа 
на Весёлой улице

Первым пунктом назначе-
ния в Сватове для нас была 
центральная больница: там 
мы хотели оставить гума-
нитарный груз. Но не вы-
шло. Пока ехали, украин-
цы расстреляли больницу 
тремя американскими раке-
тами HIMARS, уничтожив 
часть построек. Территория 
больницы была оцеплена, 
в воздухе стоял запах гари. 
На распаханном техникой 
чёрном газоне, перед цен-
тральным входом, стояли 
три сани тарные машины и 
топливозаправщик. В его ка-
бине си дел сержант и, глядя 
на всё это, задумчиво курил. 
Мы решили разгрузиться в 
школе, в нескольких сотнях 
метров от больницы. 

Сватовская школа №2 на-
ходится на улице под назва-
нием Весёлая. Сама улица 
— это четыре колеи с лужа-
ми, по которым туда-сюда в 
копоти дизеля ходит техни-
ка. В том числе и машины с 
таб личками «300» (раненые). 
По обе стороны — частные 
одноэтажные и двухэтажные 
дома, некоторые из которых 
повреждены или разрушены. 
Есть и цветочный магазин 
«Гиацинт» (такая прифрон-
товая ирония — это имя не 
только цветка, но и мощной 
самоходной пушки.) Из до-

мов, прыгая между лужами 
и бронемашинами, к школе 
стекаются дети.

«Я ничего 
уже не боюсь»

— Посмотрите, какой у 
нас прекрасный вид! — обра-
тилась ко мне завуч Татьяна 
Сивер, когда мы в школьной 
столовой принялись разгру-
жать машины. Из окна дей-

ствительно открывался по-
трясающий вид: уже распус-
тились ивы, вдали в тумане 
зеленел холм с извивом до-
роги, по которой карабка-
лась наша техника.

— Красивая гора, правда? 
— спросила завуч.

— Красивая, да… Но это 
холм вроде, — возразил я.

— Для нас это гора. И 
фронт проходит прям там, 
поверху: на горе сидят они 
и стреляют по городу. Мы 
молим Бога только об од-
ном: чтобы их оттуда ото-
двинули. Только об этом 
Россию просим, об одном! 
Всё так хорошо начина-
лось 1 сентября: мы начали 
учить детей по российским 
стандартам, и тут такое… 

Оказывается, в начале 
учебного года сюда ходили 
350 ребят. Но после наступ-
ления ВСУ, когда нам с тру-
дом удалось удержать Сва-
тово, часть уехали, а часть 
перешли на домашнее обу-
чение. Сейчас в школу, фак-
тически под обстрелами, при-
ходят 100 детей. И 20 учите-
лей.

— Сама я ничего уже 
не боюсь, — сказала Си-
вер. — Мы все тут дав-
но в украинских списках 

коллаборацио нистов. Всё, 
что мы делаем, — это только 
ради них, ради детей. — Она 
погладила по голове прохо-
дившего мимо мальчика.

Мы вышли на школь-
ный двор. Заезжая с Ве-
сёлой, поднимая двухмет-
ровый веер грязи, обдавая 
этой жижей «Уралы» и ис-
корёженные заборы, во 
двор влетела «Нива», кото-
рая, можно предположить, 
когда-то была белой. Из неё 
вылезла девушка с сыном, 
поспешили ко входу. Опаз-
дывали на первый урок.

С «горы» прилетел глухой 
грохот орудия. Все замер-

ли, вслушиваясь и погля-
дывая на облака. Но ниче-
го не случилось. В этот раз 
стреляли куда-то не сюда.

Помощь 
не бывает лишней

Передав посылки свиб-
ловскому Соколу (как же он 
был рад тепловизору!), по ро-
кадной дороге — прямо вме-
сте с танками, УАЗами и ар-
мейскими грузовиками — по 
пороги в лужах едем к Бана-
ну в Краснореченское. Сгру-

жаем рации, бинокль, тепло-
визор, квадрокоптеры, мас-
кировочные сети и питание. 
Под Кременной отдаём Ро-
ялу из Лианозова лекарства, 
рации, сладкое и сухие супы. 
И ещё генераторы, масксети, 
металло искатели и приборы 
ночного видения для ребят 
из Бутырского, Бибирева и 
Отрадного.

Есть такая позиция, что, 
дескать, зачем нужны все эти 
сборы средств и волонтёр-
ство, если «в армии и так всё 
есть». Однако сам факт такой 
помощи мобилизованным и 
добровольцам на самом деле 
не стоит воспринимать как акт 

агрессии и критики в отноше-
нии армейской системы обе-
спечения и довольствия. Как 
говорят ребята с передовой, 
окопные условия и интенсив-
ность боевых действий сейчас 
таковы, что и лишняя пара но-
сков, и лишний тепловизор с 
квад рокоптером — не лиш-
ние, поскольку любое обору-
дование, любая одежда очень 
быстро приходят в негодность. 
Всё быст ро ломается, рвётся, 
уничтожается суровыми ус-
ловиями эксплуатации и про-
тивником — всё, начиная от 

черенков лопат, заканчивая 
дронами, которые на этой вой-
не превратились в расходный 
материал. Поэтому дополни-
тельные возможности вос-
полнения утраченного следу-
ет только приветствовать. А что 
касается продовольствия, то, 
безусловно, армия не оставля-
ет солдата голодным. Но если 
который месяц ешь в окопе 
только тушёнку, то даже «До-
ширак» или «Роллтон», а тем 
более домашние сухие супы — 
солдату за праздник.

Адресный подход, 
строгий отчёт

С осени «Солидарность» 
собрала в СВАО для фрон-
та около 8,5 млн рублей. То 
есть всего примерно по 6 руб-
лей на каждого жителя окру-
га. Это, конечно, очень мало 
(что абсолютно не умаляет за-
слуг самих волонтёров). Но 
где хотя бы скромные по-
жертвования от множества 
средних и крупных предприя-
тий? Да и подавляющее боль-
шинство жителей не спешат 
с помощью своим соседям, 
ушедшим на фронт. Почему 
так? Наверное, тут дело в до-
верии волонтёрам, в опасени-
ях, что часто такая помощь 
разворовывается и не дохо-
дит до адресата (что и прав-
да случается). А может, в не-
понимании того, насколько 
всё на нашем Юге серьёзно.

На выезде из Сватова, раз-

глядывая подбитые украин-
скими беспилотниками оте-
чественные танки, которые 
готовили к эвакуации в ре-
монт, я разговорился с груп-
пой мобилизованных из дру-
гих регионов. По их словам, 
наиболее эффективная по-
мощь — именно адресная, 
когда конкретный человек 
просит определённый на-
бор вещей, получает их, а во-
лонтёры строго отчитывают-
ся перед теми, кто оплатил 
этот заказ. Чем прозрачнее 
будут сборы и отчётность, тем 
мощнее станет поток помощи 
фронту. Значит, так и надо 
делать.

«Потихоньку 
идём вперёд»

Интенсивность боёв к за-
паду от Сватова и в лесах 
под Кременной не спадает. 

— То мы их, то они нас, 
— рассказывают ребята с 
передовой. — Но всё же по-
тихоньку мы идём вперёд, 
отжимаем у них землю… 

Затяжные дожди, выгод-
ные нам сейчас, так или ина-
че закончатся, почва под-
сохнет, сватовское направ-
ление, как считают, может 
стать одним из основных для 
нового удара врага. 

Раздав все грузы и пожелав 
нашим удачи, мы поехали 
обратно на восток. В сторо-
ну Сватова всё продолжали 
двигаться колонны русских 
войск. Заканчивался долгий 
дождь, и навстречу им нако-
нец выкатилось солнце. Над 
той самой горой. 

Александр ЛАТЫШЕВ
Фото: Ольга Чумаченко

Сватово

Сейчас на уроки,
фактически под обстрелами, 

приходят 100 детей

Рокадной дорогой можно пробраться южнее, к Кременной. 
И навестить наших земляков

Несмотря ни на что, жизнь под обстрелами продолжается

Разрушения от ударов ВСУ по Сватову. В школе №2 учатся ребята, лишившиеся домов. 
Их приютили соседи

В СВАО дей-
ствует АНО 
«Солидар-
ность» — эта 
организация 
была созда-
на специ-
ально для 
поддержки мобилизованных 
жителей округа и объединения 
волонтёров, готовых ока-
зывать помощь. Подробнее 
узнать о том, как поддержать 
наших бойцов, можно на сайте 
solidarnost.moscow, горячая 
линия: 8-800-222-6142
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Житель Алексе-
евского района 
Василий утром 
з а в ё л  с в о й 

«Хёндай» и отправился на 
работу. Но до офиса не до-
ехал: заглох на проспекте 
Мира. Эвакуатор увёз ино-
марку в автосервис, где вы-
явили причину — некаче-
ственное масло. Оказалось, 
Василий залил в мотор жижу 
с подпольного завода в Мо-
сковской области. Это пре-
ступное производство не-
давно пресекли сотрудники 
УВД по СВАО при участии 
ФСБ и Росгвардии.

С заводским 
размахом

Не только некачественные 
автомасла — фальшивые от-
беливатели, средства для мы-
тья посуды и окон, шампуни 
и другая бытовая химия ли-
лись рекой из подмосковного 
города Пушкино на прилав-
ки магазинов СВАО и других 
округов столицы.

— Нелегальное производ-
ство развернули в промыш-
ленной зоне. Арендовали не-
сколько цехов, склады, обо-
рудование, например погруз-
чики, линии розлива; была 
даже химическая лаборато-
рия. Общая площадь превы-
шала тысячу квадратных ме-
тров на трёх этажах, — рас-
сказал «ЗБ» начальник отдела 
экономической безопасно-
сти и противодействия кор-

рупции УВД по СВАО пол-
ковник полиции Владимир 
Кутицкий.

По его словам, в лабо-

ратории сотрудники неза-
конного предприятия изу-
чали оригинальную продук-
цию, например цвет и форму 

ёмкости фирменных масел. 
Потом загружали в экстру-
деры пластиковый порошок 
и выплавляли копию кани-
стры, идентичную настоя-
щей упаковке. В соседнем 
цехе на типографском стан-
ке печатали этикетки, кото-
рые затем клеили с помо-
щью специального станка. 

По цене оригинала
При всём внешнем сходстве 

содержимое ёмкостей было 
не лучшего качества. Состав 
установит экспертиза, кото-
рую уже назначили. Предпо-
ложительно это самое низко-
сортное масло без присадки. 

— На производстве также 
было семь больших скла-
дов. Всюду стояли огром-
ные бочки с сомнительными 
техническими жидкостями, 
до потолка ровными яруса-
ми громоздились канистры 
готовой продукции с наиме-
нованиями известных брен-
дов. И реализовалась под-
делка по цене оригинальной 
продукции, например масел 
«Мобил», «Мазда», шампу-
ня «Пантин», — отметил Ку-
тицкий. — Сбывали товар 
через поставщиков в круп-
ные и небольшие торговые 
точки, в том числе в СВАО. 

Стражи порядка изъяли 
свыше 500 палет с бытовой 
химией и более 100 палет с 
техническими маслами об-
щим объёмом 32 тысячи ли-
тров. Всё это будет утили-
зировано. 

— Сейчас задержаны пя-
теро граждан, выполнявших 
функции логиста, менедже-
ров, водителей. Все они жи-
тели Московской области от 
32 до 36 лет. Проводятся ме-
роприятия по установлению 
организатора и по задержа-
нию соучастников.

Анна ГОНЧАРОВА

Химичили за городом, 
сбывали в Москве

Полиция СВАО пресекла 
крупное подпольное 

производство 
моторного масла

Похитила 
телефон 

в Останкинском
Неоднократно суди-

мая женщина проходи-
ла мимо гостиницы на 
улице Бочкова. Окно на 
первом этаже было от-
крыто, на подоконнике 
лежал телефон. Хозяин 
гаджета спал в комнате. 
Женщина похитила теле-
фон, хотела продать, но 
не успела: её задержала 
полиция. Останкинская 
межрайонная прокурату-
ра направила уголовное 
дело в суд.

Ударила мужа 
ножом 

в Бабушкинском
Супруги с Енисейской 

улицы распивали алко-
голь в компании семей-
ной пары соседей. Хо-
зяйка начала прояв-
лять знаки внимания 
к соседу. Гости поспе-
шили домой, а между 
супругами разгорелся 
скандал. Женщина ре-
шила уйти, но муж не 
отдавал ей телефон. 
В ярости она схвати-
ла нож, несколько раз 
ударила мужа в спину 
и скрылась. Полицей-
ские вскоре нашли её: 
она пряталась в шка-
фу в квартире старшей 
дочери. Бабушкинская 
прокуратура направила 
уголовное дело в суд.

Обкрадывал 
магазины 

в Алексеевском
Ранее судимый муж-

чина зашёл в магазин 
на улице Бориса Галуш-
кина. Сложил в рюкзак 
сыр, колбасу, масло и 
ушёл, не оплатив това-
ры. Украденное он про-
дал на рынке и отпра-
вился на новое дело. На 
проспекте Мира украл 
дезодоранты, зубные па-
сты, средства для бри-
тья... С вещами опять 
пошёл в первый мага-
зин, чтобы похитить про-
дукты, но был задержан 
охранниками. Останкин-
ская межрайонная про-
куратура направила уго-
ловное дело в суд.

Анна 
ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА «02»

Контрафакт в точности копировал 
упаковки фирменной продукции

Раскрыто убийство, совершённое 
15 лет назад в Бибиреве

В 2008 году жительница ули-
цы Конёнкова наняла рабочих 
для ремонта в своей квартире. 
Строители написали список ма-
териалов, и хозяйка отправи-
лась за покупками. Вернулась 
и увидела истекающего кро-
вью ремонтника. Тут же при-
ехали полицейские и медики: 
оперативные службы вызва-
ла соседка, когда услышала 
крики. Скорая довезла потер-
певшего до больницы, но через 
несколько дней он скончался.

Тогда след убийцы обнару-
жить не удалось, следствие 

возобновили в прошлом году. 
Злоумышленника вычислили.

— Оказалось, это бывший 
коллега убитого. Когда хозяй-
ка ушла, мужчины не сумели 
договориться, сколько каждый 
из них получит денег за работу. 
Агрессор ударил мужчину но-
жом не менее семи раз, похитил 
его телефон и скрылся, — рас-
сказали «ЗБ» в УВД по СВАО.

Оперативники задержали по-
дозреваемого в городе Торжке.
Ему грозит до 15 лет лишения 
свободы.

Анна ГОНЧАРОВА

Такими канистрами с подделкой были заполнены целые стеллажи
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РЕНОВАЦИЯ

На вопросы о реновации в СВАО 
ответили специалисты

За пять лет более 12 тысяч 
жителей Северо-Восточно-
го округа столицы получи-
ли в общественном штабе 
по контролю за ходом рено-
вации разъяснения и кон-
сультации о правах и воз-
можностях, предоставляе-
мых программой. Об этом 
на круглом столе в столич-
ном Парламентском цен-
тре сообщил руководитель 
штаба, член Общественной 
палаты Москвы Валерий 
Теличенко. 

Штаб регулярно прово-
дит приёмы жителей, но 
многие вопросы люди за-
дают муниципальным де-
путатам. Чтобы держать 
народных избранников в 
курсе событий, и был ор-

ганизован круглый стол. 
— Думаю, что после на-

шего круглого стола депута-
ты не только донесут акту-
альную и достоверную ин-
формацию до жителей, но 
смогут сами дать разъясне-
ния по популярным вопро-
сам, — отметил Теличенко.

На круглом столе обсу-
дили этапы и порядок пе-
реселения, гарантии жите-
лям, особенности докупки 
квадратных метров и при-
обретения мест в подзем-
ных паркингах. Также от-
ветили на конкретные во-
просы, связанные с тем или 
иным районом. К примеру, 
представители Алтуфьев-
ского района интересова-
лись стартовыми площад-

ками. Сотрудник Департа-
мента градостроительной 
политики г. Москвы отве-
тил, что сейчас в районе вы-
брана одна стартовая пло-
щадка: Алтуфьевское ш., вл. 
51/53. Проект дома, который 
планируют там построить, 
уже разработан. Всего в рай-
оне в программу включено 
50 домов. 19 из них будут пе-
реселены на втором этапе, 
после 2024 года, остальные 
— на третьем, то есть после 
2028 года. 

Евгений БАКИН

  Общественный штаб: 
тел. (495) 548-2080 
(будние дни с 9.00 до 20.00). 
Эл. почта: renovation@
shtab.opmoscow.ru. 
Сайт: renovation.opmoscow.ru

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU
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Сегодня в Московс-
ком регионе дейст-
вуют более 200 групп 
содружества «Ано-

нимные ал ко голики». Здесь 
людям помогают избавиться 
от зависимости, выполняя 
12 шагов. В СВАО 16 групп. 
Корреспондент «ЗБ» пооб-
щалась с теми, кто посещает 
группу «Люлька» при нарко-
логическом диспансере №3 
на улице Бориса Галушкина. 

Был дворовой 
пьянью

— В группу чаще всего 
приходят те, кто уже совсем 
спился, пробовал лечиться, 
кодироваться. Если эти ме-
тоды не помогают, люди на-
ходят нас, — рассказывает 
51-летний Савелий. 

Он не пьёт уже 23 года. А 
раньше, как он сам говорит, 
был дворовой пьянью. Это 
сказалось на здоровье: Саве-
лий стал инвалидом. Он не 
женат, живёт с мамой. Но с 
тех пор, как завязал с алко-
голем, перестал просыпать-
ся с бесконечным чувством 
вины. Исчезли финансовые 
проблемы, страх перед по-
лицией. Теперь мужчина 
счастлив каждый день: по-
могает в группе таким же, 
как и он сам, зависимым 
людям. Недавно встречал-
ся с бывшими сокурсника-
ми, друзья были рады вновь 
увидеть «чистого» Савелия.

Заливала 
пустоту в душе
45-летняя Екатерина — 

руководитель коммерческой 
фирмы. В группу она при-
шла чуть меньше трёх лет 
назад, а проблемы с алко-
голем начались у неё за два 
года до этого. Выпивала по 
два-три бокала вина, но это-
го было достаточно, чтобы 
серьёзно опьянеть.

— Поначалу, как и мно-
гие, я пила по пятницам с 
подругами в кафе. Потом 

стала прикладываться к 
рюмке по средам, после за-
нятий спортом. Когда выпи-
вала, не могла остановить-
ся. А ведь у меня аллергия 
на алкоголь! — делится Ека-
терина. — Более того, с не-

терпением ждала эти «весё-
лые» дни. В остальное вре-
мя была раздражена и зла на 
весь мир.

Женщина осознала, что ей 
нужна помощь. 12-шаговую 
программу прошла за семь 

месяцев и стала наставни-
ком для новичков. 

— Моё выздоровление на-
чалось с благодарности: за 
всё хорошее в моей жизни, 
за любую мелочь. Раньше я 
этого не понимала, в моей 

душе была огромная пусто-
та, в которую заливался алко-
голь, трудоголизм, шопинг, 
— объяснила Екатерина.

Паралич 
на пять суток

Александру 26 лет, он дву-
кратный чемпион Европы 
по одному из летних видов 
спорта. Но и его захватила 
пагубная привычка: выпи-
вал в перерывах между тре-
нировками и выступлени-

ями на соревнованиях. На-
чал ещё подростком, в итоге 
чуть не случилась трагедия. 

— Неделю я лежал в коме. 
После этого клялся себе, что 
больше не притронусь к вы-
пивке, но сорвался. Позже 
меня парализовало на пять 
суток. И снова я давал себе 
обещание начать новую 
жизнь, но продержался толь-
ко 10 дней. В 22 года у меня 
случилась белая горячка. А 
спустя полтора месяца трез-
вости вновь взялся за своё, — 
рассказывает парень.

В группу он пришёл при-
мерно полгода назад. Через 
некоторое время сорвался. 
Но, к счастью, взял себя в 
руки и теперь ежедневно ра-
ботает над собой. 

Виктория КАЙТУКОВА

  Подробная информация 
и расписание групп 
на сайте aamos.ru

Сначала выпивала 
по пятницам…

Парень неделю 
лежал в коме, 
но и после 

этого 
вновь взялся 
за бутылку

На улице Бориса Галушкина помогают бороться с алкоголизмом

В группах «Анонимных алкоголиков» наставники делятся опытом избавления от зависимости 

Сергей Волков — психиатр-
нарколог, заведующий отделе-
нием медицинской реабилита-
ции наркодиспансера №3, был 
инициатором открытия груп-
пы «Анонимных алкоголиков» 
при учреждении. Он говорит, 
что даже при заметных успехах 
нельзя прекращать посещение 
группы. Вероят нее всего, её нуж-
но будет посещать всю жизнь. 

— Алкоголизм — это бо-
лезнь. Эффективно лечить её 
можно, только если человек 
сам настроен на выздоровле-
ние. Члены группы делятся 
опытом выздоровления, но-
вички получают поддержку. 
Результат можно оценить по-
сле одного года, потом — по-
сле трёх лет ремиссии, — от-
метил он. 

Нужен настрой на выздоровление

Группы АА в СВАО
 ул. Бориса Галушкина, 25: «Люлька», 8-967-297-2137;
 Огородный пр., 21: «Айболит», 8-919-727-4434;
 ул. Павла Корчагина, 14: «12 стульев», 8-968-046-9030;
 Вересковая ул., 5: «Птица счастья», 8-968-670-4899; 
 Алтуфьевское ш., 102, корп. 2, стр. 1: «Отрада», 8-985-042-0992; 
 2-я Новоостанкинская ул., 4: «Чай», 8-910-003-1959;
 ул. Докукина, 15, стр. 2: «Новая Свобода», 8-980-146-3701;
 Тайнинская ул., 8: «Московские начинающие», 8-917-551-0071;
 Алтуфьевское ш., 102в: «Свеча», 8-926-314-2231;
 Ярославское ш., 18, корп. 2: «Ярославка», 8-926-887-6954; 
 ул. Сущёвский Вал, 31, стр. 2: «Марьина Роща», 8-926-286-6135 ;
 ул. Сущёвский Вал, 41: «Надежда», 8-985-307-0166;
 Октябрьская ул., 36: «Радио», 8-966-326-0225; 
«Такси», 8-977-884-4145; «После полудня», 
8-915-605-9016; «Мужская группа», 8-985-542-0380 
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Авария 
на Ярославке
Вечером 17 апре-

ля женщина ехала на 
«Хёндай» по Ярослав-
скому шоссе в сторо-
ну центра города. Не-
далеко от пересече-
ния Ярославки с Хол-
могорской улицей 
начала перестраи -
ваться и столк нулась 
с ехавшей в соседнем 
ряду машиной «Джи-
ли». Владелец «Джи-
ли» сам обратился в 
больницу: получил 
ушиб грудной клетки. 

Сбил курьера 
в Бибиреве

Утром 18 апреля во-
дитель «Фольксваге-
на» въезжал с улицы 
Пришвина на парков-
ку возле дома 72 на 
Алтуфьевском шоссе. 
При повороте он сбил 
велосипедиста-курье-
ра. Молодого мужчи-
ну госпитализировали 
с переломами рёбер.

Пострадала 
в Останкинском

Вечером 18 апре-
ля под колёса попа-
ла 27-летняя бере -
менная женщина. Её 
сбил 18-летний води-
тель «Шкоды» на нере-
гулируемом пешеход-
ном переходе у дома 
11, корп. 1, на Звёзд-
ном бульваре. С от-
крытым переломом 
голени врачи скорой 
помощи увезли по -
страдавшую в боль-
ницу. 

Отдел 
Госавтоинспекции 

УВД по СВАО

ДТП

Ежедневно с улиц Се-
веро-Востока эва-
куируют около 15 
автомобилей из-за 

того, что водители наруша-
ют правила парковки. Кор-
респондент «ЗБ» отправи-
лась в рейд с сотрудниками 
ГИБДД и узнала, в каких си-
туациях машины чаще всего 
забирают на штрафстоянку. 

В полуметре 
от въезда во двор

Улицы округа патрулируют 
круглосуточно. Мы выезжа-
ем в очередной рейд с эки-
пажем ГИБДД, стартуем от 
улицы Вешних Вод. Едем по 
Ярославскому шоссе в сторо-
ну улицы Космонавтов.

— Маршруты всегда меня-
ются. Командир батальона 
отправляет нас туда, где боль-
шой поток машин. Там и на-
рушений ПДД, как правило, 
больше, — рассказывает инс-
пектор Павел Мартемьянов. 
— Мы эвакуируем машины 
с тротуаров, пешеходных пе-
реходов, трамвайных путей, 
у остановок общественного 
транспорта. 

Первого нарушителя видим 
на Ярославской улице возле 
дома 3. Автовладелец припар-
ковал иномарку прямо перед 
въездом во двор. 

— По правилам парковать-
ся вплотную к пересечению 
дорог — в данном случае до-
роги и дворового проезда —
нельзя. Расстояние должно 
быть не меньше 5 метров, а 
здесь на глаз меньше метра, 
— объясняет Павел. 

Он точно проверяет рас-
стояние электронной рулет-
кой: всего 69 см. Чем опасна 
такая парковка? Другие во-

дители, которые будут пово-
рачивать во двор или выез-
жать из него, за стоящим ав-
томобилем могут не увидеть 
пешехода. По словам Марте-
мьянова, такие ДТП в округе 
происходят каждую неделю.  

Инспектор вызывает эва-
куатор и оформляет штраф 
— 3 тыс. рублей. 

Хитрость 
не сработает

В том же дворе мы увиде-
ли машину, которую оста-
вили прямо на тротуаре, 
впритирку к стене здания.

— Это зона пешеходов, а 
никак не водителей. Из-за та-
ких автомобилей люди не мо-
гут свободно пройти к подъез-
ду, они вынуждены обходить 
тротуар по проезжей части. 
Это небезопасно, — пояс-
нил Павел.

Пока авто эвакуируют, 
инс пектор отмечает, что лю-
бители парковаться на тро-
туаре нередко прибегают к 
хит ростям. 

— Они ставят автомобиль 
очень близко к бордюру или 
к фасаду дома: надеются, что 
мы не сможем подцепить за-
цепом колёса. Это не работа-

ет. Может, потребуется боль-
ше времени, но машину всё 
же эвакуируют, а водителя 
оштра фуют, — говорит инс-
пектор. — В прошлом месяце 
мы забрали с тротуаров боль-
ше четырёх десятков таких ав-
томобилей в районах Росто-
кино, Южное Медведково и 
Марьина роща.

Номера 
проверят по базе
Ещё одно нарушение, из-

за которого горожанам часто 
при ходится забирать авто со 
спецстоянки, — парковка на 
месте для инвалида. В осо-
бенности это касается стоя-
нок возле крупных торговых 
центров. 

Люди с ограниченными 
возможностями регистриру-
ют свой личной транспорт в 
федеральном реестре. Так что 
ГИБДД может быстро прове-

рить, действительно авто при-
надлежит инвалиду или кто-
то занял предназначенное для 
него место просто так. 

— На прошлой неделе мы 
эвакуировали 12 машин с пар-
ковки у магазина «Глобус» на 
Широкой улице в районе Се-
верное Медведково. Госно-
мера мы проверили через ра-
бочий планшет: их в базе не 
оказалось, — объяснил Павел 
Мартемьянов. — Нарушите-
лям выписали штрафы — по 5 
тысяч рублей каждому.

Если вы заметили автомо-
биль, припаркованный с на-
рушениями, сообщите об этом 
в диспетчерскую ГИБДД по 
номеру 112. Заявки обраба-
тывают в течение несколь-
ких часов.  

София РОСТОВЦЕВА 

 Узнать адрес штрафстоянки, 
на которую забрали машину, 
можно по тел. 3210 
(с мобильного)

За какие нарушения правил парковки чаще всего штрафуют водителей округа

Бросил машину на тротуаре

На Широкой улице только за одну 
неделю эвакуировали 12 машин, 

оставленных на местах 
для инвалидов

Первого нарушителя во время рейда обнаружили на Ярославской улице
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Современный мече-
вой бой — звучит 
грозно. Это едино-
борство зародилось 

в России чуть больше 10 лет 
назад. Оружие спортсме-
нов — меч, выполненный 
из мягких полимерных ма-
териалов, имитирующий 
средневековые клинки. 
Григорий Чивиков, руко-
водитель клуба оружейных 
единоборств на Складоч-
ной улице, развеял мифы 
об этом виде фехтования. 

МИФ 1
Это несерьёзный 
спорт

Несмотря на то что наши 
поединки проводятся на 
особых мягких мечах, это 
полноценный вид спортив-
ного единоборства и уро-
вень спортсменов на сорев-
нованиях высших категорий 
очень высок. Кроме того, 
это способ изучения исто-
рии, дающий прочувство-
вать её вживую. Поединок 
имитирует сражения витя-
зей в современном спортив-
ном переложении. При же-
лании, получив опыт боя на 
мягком оружии, человек мо-
жет перейти в исторический 
средневековый бой, в исто-
рическую реконструкцию, 
где он будет сражаться уже 
в стальных доспехах и тяжё-
лыми мечами.

МИФ 2
Такое хобби 
опасно

По статистике, собран-
ной Федерацией современ-
ного мечевого боя (ФСМБ) 
России, за 10 лет не было за-
фиксировано ни одной се-
рьёзной травмы. На трени-

ровках и турнирах мы обя-
зательно  используем шлем 
со стальной маской, с уси-
ленной защитой затылка, 
теменной части головы и 
шеи, а также защиту кор-

пуса, которая обеспечива-
ет безопасность наиболее 
уязвимых зон поражения. 
Используем также и защи-
ту ног, предплечий, паха, 
кистей. 

МИФ 3
Женщинам 
не подходит

Между прочим, Федера-
цией СМБ России руково-
дит женщина — многократная 
чемпионка мира по современ-
ному мечевому бою и истори-
ческому средневековому бою 
Мария Давыдова. Именно она 
начала 10 лет назад развивать 

этот вид фехтования. В нашем 
клубе девушки занимаются и 
успешно выступают на сорев-
нованиях вплоть до чемпи-
оната России и Кубка мира. 
Они воспринимают фехто-
вание как альтернативу тан-
цам или гимнастике, только 
с оружием. У них формиру-
ются красивая осанка, граци-
озные движения, развивается 
координация. 

МИФ 4
Дети могут стать 
агрессивными

Напротив, на тренировках 
дети учатся контролировать 
свои эмоции, спокойно реа-
гировать на проигрыш или 
на победу. Соперничество 
идёт только на площадке, 
за её пределами спортсме-
ны дружат: старшие поддер-
живают младших и помога-
ют им с экипировкой, могут 
при необходимости быть се-
кундантами. У нас проходят 
не только поединки один на 
один, но и командные бои 
—  три на три и пять на пять. 
Командная работа учит дого-
вариваться, действовать сла-
женно, вырабатывать такти-
ку и стратегию.

МИФ 5
Нужно иметь 
отличное здоровье

Это не так. В Федерации 
СМБ России существует от-
дельное направление работы 
с бойцами с ограниченны-
ми физическими возмож-
ностями. Например, у нас 
в клубе работает инклюзив-
ная группа, в которой зани-
маются люди с ДЦП, с про-
тезом ноги, с нарушением 
слуха. Людям с нарушени-
ями функций опорно-дви-
гательного аппарата трени-
ровки помогают развивать 
координацию, чувство рав-
новесия. Так, полгода назад 
к нам записался девятнадца-
тилетний парень с ДЦП. Он 
не мог шагать назад, но хо-
тел это преодолеть. А сейчас 
уже спокойно перемещает-
ся в разные стороны, может 
атаковать и защищаться при 
отходе.

Ирина ЛЬВОВА

Бьют мягко и небольно

Единоборство зародилось 
в России больше 10 лет назад

Пять мифов о современном мечевом бое развеял тренер из Бутырского района

К спортивному поединку готовятся бойцы клуба на Складочной улице
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Итак, это сенсацион-
ное событие про-
изошло: россий-
ский фильм «Вы-

зов» вышел в прокат! Он 
будет показан не только у 
нас в стране, а почти во всём 
мире: в Европе и в Афри-
ке, на Ближнем Востоке и в 
Азии. Иначе и быть не мог-
ло, как невозможно было 
скрыть от землян, где бы они 
ни находились, новость о 
полёте в космос Юрия Га-
гарина. Теперь, спустя 62 
года после той знаменатель-
ной даты, мы вновь впереди 
планеты всей! Один из авто-
ров этого реального чуда — 
продюсер и вдохновитель 
проекта «Вызов», генераль-
ный директор Первого кана-
ла Константин Эрнст. 

Настоящая 
невесомость

— Константин Льво-
вич, что бы вы сказали 
зрителю перед тем, как он 
пойдёт в кино на «Вы-
зов»? 

— Прокат — это главное, 
ради чего ребята летали в 
космос, затащили Олега в 
артисты (имеется в виду кос-
монавт Олег Новицкий. — 
Авт.), и он блестяще спра-
вился. Всё делается ради 
встречи со зрителем. На про-
шлой неделе вышли данные 
соцопроса, где выяснилось, 
что 48% россиян мужского 
пола и 26% россиянок хоте-
ли бы полететь в космос. Так 
вот, фильм — уникальная 

возможность за 200 руб лей 
оказаться в космосе. Пото-
му что по-настоящему кос-
мос стоит довольно дорого, 
а здесь вы покупаете билет 
— и оказываетесь там. И это 
была не компьютерная гра-
фика! Многие из нас — фа-
наты фильма «Гравитация», 
до сих пор продолжаем его 
любить и уважаем режиссё-
ра Альфонсо Куарона. Но 
после выхода «Вызова» ста-
нет понятно, что «Гравита-
ция» — это графика. А Юля 
и Олег (Юлия Пересильд и 
Олег Новицкий. — Авт.) 
перемещаются таким об-
разом, что воспроизвес ти с 
нынешним состоянием гра-
фики на планете Земля это 
невозможно. То, что делает-
ся сейчас, похожее я делал, 
например, в 1995 году, ког-
да снимали ролики «Русско-
го проекта» (серия сюжетов 
первой российской соци-
альной рекламы. — Авт.) и 
подвешивали Никиту Серге-
евича Михалкова и Володю 
Машкова внут ри станции 
«Мир», где они пролетали и 
обсуждали девушек (ролик 
«Это моя страна». Космо-
навты смотрят из иллюми-
натора на Землю и говорят о 
родных краях. — Авт.). Мы 
их подвешивали на лесках. 
Когда все уходили на обед, 
мы говорили, что будем их 
кормить, не снимая с лесок. 
Потому что заново их подве-
сить — это несколько часов 
работы. То же самое и совре-
менная графика «а-ля неве-
сомость»: тебя подвешива-

ют на лесках, потом это сти-
рает компьютерная графи-
ка, и движения там только 
те, что может построить си-
стема подвесов. А здесь всё, 
как говорится, на настоящем 
сливочном масле — это на-
стоящий космос, настоящая 
невесомость! И настоящие 
космонавты! 

Мечтал с 13 лет
— Изначально предпо-

лагалось, что это будет 
именно полёт в космос? 

— Знаете, я первый раз это 
почти сделал в 2000 году. Я 
договаривался с руковод-

ством Роскосмоса, и мы 
должны были подписывать 
документы… Не буду назы-
вать подлинные причины, 
почему это не получилось, 
но, в общем, вместо русской 
съёмочной группы полетел 
американский инвестор 
Деннис Тито (мультимил-
лионер итальянского про-
исхождения, первый кос-
мический турист. — Авт.). 

Причём летал два раза под-
ряд. Он молодец, мы его ува-
жаем. Инструкторы гово-
рят, что он буквально за пару 
часов привык к невесомо-
сти, несмотря на то что был 
такой уже взрослый дядя: 
ему было шестьдесят с ко-
пейками. У него даже были 
какие-то проблемы с серд-
цем. Он вернулся на Зем-
лю, сделал операцию — и 
полетел второй раз! Так вот, 
с тех пор обещанного при-
шлось ждать не три года, а 
двадцать три. И вот мы до-
ждались. Да, принципиаль-
ная история, что это должно 
было быть снято в реальном 
космосе и принципиально в 
русском сегменте МКС. Мне 
всегда хотелось исправить 
ситуацию, которая разви-
валась последние 30 лет. Так 
как я, будучи советским ре-
бёнком, всегда хотел отпра-
виться в космос. В 13 лет при 
огромном конкурсе посту-
пил в клуб юных космонав-
тов в ленинградском Двор-
це пионеров. Было человек 
тридцать на место, потому 
что там было много чего на-
стоящего, не детского. И я 
видел, что за последние 30 
лет космос ушёл на второй 
и даже на третий план. Если 
раньше все знали имена кос-
монавтов и каждый старт 
был поводом для первого 
сообщения в телевизионных 
новостях, то в какой-то мо-
мент даже старты перестали 
освещать. А как только вни-
мание общества к какой-то 
индустрии или направле-

Константин Эрнст: 
Теперь планируем полететь на Луну

В 1995 году 
для роликов 

о космонавтах 
Михалкова 
и Машкова 

подвешивали 
на лесках

Генеральный директор Первого канала и продюсер фильма «Вызов» рассказал, 
как шла подготовка к съёмкам на МКС

Константин Эрнст на космодроме Байконур

Павильон «Атом» на ВДНХ откроют в ноябре
На ВДНХ завершается 

строительство современ-
ного музейного комплек-
са, посвящённого станов-
лению и развитию отече-
ственной атомной про-
мышленности. Открытие 
за планировано на 4 ноября 
2023 года. 

По словам председателя 
Мосгосстройнадзора Игоря 
Войстратенко, уже возведён 
монолит здания, заверша-
ется монтаж водопровода, 
электропроводки, систем 
отопления и канализации, 
пожарной сигнализации и 
вентиляции. 

 — Строители приступи-
ли к отделке внутренних 
помещений, — сообщил он 
журналистам во время оче-
редной проверки объекта. 

Новый выставочный 
центр строится на месте 
сне сённого павильона №19. 
Современное здание состо-
ит из семи этажей, три из 
которых — подземные. 

 — Поднимаясь с этажа 
на этаж, посетители смо-
гут последовательно знако-
миться с историей атомной 
индустрии СССР и России, 
— отметил заместитель 
директора компании-за-

стройщика Александр Та-
бачников. 

На крыше выставочного 
павильона будет смотровая 
площадка с единственным 
на ВДНХ «высотным» кафе. 
Оставшуюся часть кровли 
превратят в газон, на кото-
ром высадят многолетний 
суккулент — очиток. 

 — Это растение низкое, 
оно ровно покроет крышу. 
А ещё очиток хорошо пере-
носит стандартную москов-
скую погоду, — заявил Та-
бачников. 

Олег 
ДАНИЛОВ
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нию исчезает, то эта индуст-
рия начинает загнивать. У 
нас такое количество «пер-
венцев» в космосе: и пер-
вый спутник, и животные, 
и первый космонавт, и вы-
ход в открытый космос. И 
если бы Сергей Павлович 
Королёв не умер, то мы бы 
и на Луне оказались первы-
ми! Хотелось как-то возоб-
новить историю первенства 
в космосе. Благодаря Рос-
космосу и Дмитрию Рогози-
ну, который позитивно сре-
агировал на наше предложе-
ние, — получилось. Было 
много сложностей, нас не до 
конца понимали, было боль-
шое сопротивление. Наде-
юсь, сейчас, когда фильм 
вый дет, все поймут, что это 
сде лано в первую очередь на 
бла го российского освоения 
космоса. У нас была задача 
вернуть любовь и восхище-
ние к людям, которые за-
нимаются этим фантасти-
ческим делом. Это до сих 
пор часть фантастики, а не 
реальности, как бы кому-то 
ни казалось... 

Отбор не прошли 
20 девушек

— Какие вы чувства 
испытывали, когда шла 
подготовка, и позже, ког-
да проходил полёт? 

— Я никогда в жизни ни-
кому не завидую: избавлен 
от этого чувства, и это спас-
ло мою нервную систему. Но 
мне и самому хотелось по-
лететь! Я, засовывая в ра-
кету Клима (имеется в виду 
режиссёр Клим Шипенко. 
— Авт.), засовывал себя в 
этот момент. Потому что 
понимал, как ему хочется! 
Мне хочется ровно так же. 
Но я знал, что если он не 
полетит, то мы ничего не 
сделаем. Никакого другого 
режиссёра на этот проект 
я даже не рассматривал. К 
тому моменту он уже сде-
лал «Салют-7», но дело даже 
не в этом. Я понимал, что 

этот человек любит космос 
так, что ему надо это. По-
тому что получается толь-
ко тогда, когда очень надо. 
Что касается актрис, когда 
мы отбирали девочек — а 
мы с самого начала реши-
ли, что героиня наша будет 
женщина, — Юля Пересильд 
снималась в другом филь-
ме и даже в другой стране. 
Хотя мы её приглашали с са-
мого начала, в первой пар-
тии её не было. Мы вообще 
не думали, что будет первая 
партия, просто отобрали 20 
кандидаток, и Юля туда не 
попадала, так как была на 
съёмках. В итоге все 20 де-
вушек не прошли медкомис-
сию. Чтобы у вас не возник-
ло мысли, что они все хво-
рые, — нет, они просто не 
подошли для космического 
полёта. Можно быть качком 
и бегать стометровку за 9 се-
кунд, но при этом не прой-
ти медкомиссию для полё-
та в космос. Это абсолютно 
другой тип здоровья. И вот, 

когда у нас все 20 девушек 
не прошли медкомиссию, 
мы оказались в состоянии 
грогги (неустойчивое состо-
яние боксёра после удара в 
челюсть. — Авт.). А дальше 

было так: Юля приехала со 
съёмок, чтобы принять уча-
стие в «шапке» (так в ки-
ношной среде называют не-
большой междусобойчик по 
поводу окончания съёмок. — 
Авт.) сериала «Угрюм-река». 

Мы сидели в Центральном 
доме литераторов, приехала 
Юля: она ещё не знала, что 
никто не прошёл. Я смотрю 
на неё и говорю: «Тебе надо 
будет на следующей неделе 
поехать в Звёздный на мед-
комиссию». Она ответила: 
«Да? Ну хорошо»… 

Пока не отняли 
камеру

— Насколько я знаю, 
Юля Пересильд стойко 
выдержала все испыта-
ния... 

— Инструктор, который 
работает на тренировке в со-
стоянии невесомости, бру-
тальный мужчина. Я его 
спрашивал: «Ну как наши-
то, ничего?» — «Ваши — луч-
ше многих космонавтов». 
— «Как Юля?» — «Юля? Её 
и лопатой-то не убьёшь!» 
(Смеётся.) 

— Юля и в космосе 
справлялась? В фильме 
она выглядит отлично! 

— Да. Но вы, наверное, 
видели: когда идут транс-
ляции из космоса, то кос-
монавты выглядят доволь-
но упитанными. И кажет-
ся, что там кормят хорошо, 
движения мало, поэтому 
они поправляются. На са-
мом деле они много рабо-
тают и не поправляются, у 
них рассчитано меню, они 
сохраняют форму. Про-
сто, так как нет гравита-
ции, кровь распределяется 
равномерно. И у большин-
ства людей лицо становится 
шире, чем на Земле. Когда 
мы увидели первые кадры 
Юли, поняли, что космос 
пошёл ей только на поль-
зу: она там такая красавица!

— Сколько рабочих 
дней было на МКС 
у Клима Шипенко 
и Юлии Пересильд?

— Ребята были 12 суток в 
космосе. Клим снимал мно-
го: даже до того момента как 
закрылся люк, соединяю-
щий МКС и спускаемый ап-

парат, пока Олег Викторо-
вич (Олег Новицкий, коман-
дир спускаемого экипажа. 
— Авт.) не отнял камеру. 
Многие, наверное, видели, 
что после приземления, ког-
да Клима достали, первое, 
что он сделал, — вытащил из 
кармана  камерные диски и 
передал их мне. Это то, что 
он снимал, уходя с МКС. 
Они сделали невозможное за 
короткое время — реальные 
космические герои! 

Сага о врачах
— Фильм получился мно-

гогранным: есть истории про 
разные сферы деятельности, 
разные профессии…

— «Вызов» — это сага не 
только о космосе, но и о вра-
чах. Юля, играя хирурга, яв-
ляется лицом этого проекта. 
Здесь космос и медицина со-
вмещены. Учитывая, что в по-
следние три года мы сами по-
гружены в медицинские про-
блемы, людей этой профессии 
нам, кажется, удалось воспеть. 

— Съёмки художе-
ственного фильма в 
космосе — самая высокая 
планка, которая может 
быть в кинематографе, 
и мы здесь первые в мире. 
Но сложнее всего сорев-
новаться с самим собой. 
Дальше что?

— Мы действуем по прин-
ципу: «Невозможное — это 
то, чего вы плохо захотели». 
Жизнь настолько затейлива 
и богата предложениями! Я 
думаю, нам предложат та-
кое количество тем для но-
вых фильмов глобально-
го содержания — надеюсь, 
и этот вызов мы примем. 
Честно говоря, планиру-
ем полететь на Луну, чтобы 
снимать там «Вызов-2». Тем 
же составом. Только, ребя-
та, возьмите меня с собой, 
пожалуйста! (Улыбается.) 

Валерия Хващевская
Фото Вадима Тараканова, 
Саши Гусова и из архивов 

пресс-служб (ИА «Столица»)

Режиссёр 
Клим Шипенко 

и актриса 
Юлия 

Пересильд 
провели 
на орбите 
12 суток

Константин Эрнст (на дальнем плане слева) после посадки спускаемого аппарата корабля «Союз МС-18» 
со съёмочной группой фильма «Вызов» в степи юго-восточнее города Жезказган
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«ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР» 
можно читать в Телеграме!

Новости Северо-Восточного округа можно читать в 
мессенджере Телеграм. Здесь пуб ликуются статьи из 
свежего номера газеты и заметки, только что написан-
ные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: 
общественно-полити-
ческая и хозяйственная 
жизнь Москвы и окру-
га, интервью с интерес-
ными людьми, крими-
нальная хроника, афи-
ша. Подписаться на наш 
канал можно по ссылке 
t.me/zb_svao.
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Семикратный чемпи-
он мира, двукрат-
ный олимпийский 
чемпион хоккеист 

Вячеслав Фетисов 20 апре-
ля отметил 65-летие. Он на-
дел коньки и взял клюшку 
в раннем детстве, в юности 
уже играл в основном со-
ставе ЦСКА. Был капита-
ном команды и 14 раз ста-
новился чемпионом стра-
ны. В 1989 году уехал в 
США, где в составе «Нью-
Джерси Девилз» и «Детройт 
Ред Уингз» три раза заво-
ёвывал главную награду 
НХЛ — Кубок Стэнли. В 
2002 году вернулся в Рос-
сию, активно занимался 
тренерской работой, а сей-
час продолжает общест вен-
ную деятельность. В пред-
дверии юбилея спорт смен 
рассказал о детстве, о жиз-
ненных принципах и о пла-
нах на будущее.  

Буду защищать 
природу

— Вячеслав Александ-
рович, как настроение 
перед юбилеем? Возраст 
свой ощущаете?

— Цифры — вещь упря-
мая. Понятно, что когда 
ты молодой парень, то 
тебе надо всё не сейчас, 
а прямо сейчас! Ты ду-
маешь — в пятьдесят 
жизнь уже заканчи-
вается и всё теряет 
смысл. С высоты про-
житых лет могу ска-
зать: в шестьдесят пять 

всё только начинается. И 
это не игра цифр, а твоё от-
ношение к жизни: насколь-
ко ты хочешь быть полез-
ным, насколько тебе ин-

тересно то, что происходит 
в динамично меняющемся 
мире. Постараться не поте-
ряться и найти своё место. 

— Есть какие-то 
принципы, которым вы 
стараетесь следовать 
в жизни?

— Философия моей жиз-
ни была предопределена 
моими родителями. Я ро-
дился и вырос в Москве — в 
бараке. Мы жили в большой 
комнате без удобств: без 
воды, тепла и электриче-
ства. И родители мне гово-
рили: «Сынок, если хочешь 
отсюда выбраться, надо хо-
рошо учиться!» Такая по-
нятная стратегия, поэтому 
учился я хорошо, у меня не 

было вариантов. Потом 
меня увлёк спорт. В 14 

лет я принял решение, что 
хочу быть лучшим хоккеис-
том! Я рад тому, что с треть-
его раза попал в ЦСКА, в 
ве ликую хоккейную школу 
Ана толия Тарасова. То есть 
система тогда давала три 
шан са человеку, который 
хо тел чего-то добиться. Я в 
май ке ЦСКА не проиграл 
ни одного турнира… Сей-
час я сенатор, депутат. Моя 
работа нацелена на приро-
доохранную деятельность 
— на то, что сегодня явля-
ется самым главным и недо-
оценённым нами. Мы забо-
тимся о порядке в кварти-
ре и при этом совершенно 
безобразным образом от-
носимся к главной ценно-
сти жизни: к природе, к её 
разнообразию, к воде, к воз-

духу. В какой бы ипостаси 
я ни находился, буду защи-
щать природу. Много сей-
час путешествую и скажу, 
что таких красот, как у нас, 
нет нигде в мире. Мы обя-
заны это сберечь для на-
ших детей. Байкал, плато 
Путорана, Алтай, Кавказ и 
так далее — безумная кра-
сота, которая просто заво-
раживает!

Встреча 
с Валерием 
Харламовым 

— Какое событие вре-
мён вашего детства стало 
самым ярким?

— Тут нельзя не вспом-
нить о Валерии Харламо-
ве… Когда стал чуть старше, 
мы с родителями перееха-
ли в хрущёвку площадью 44 
квадратных метра. Мне в то 
время она казалась огром-
ным дворцом! В этом же 
доме, в соседнем подъез-
де, жил дед Сергей — это 
был дедушка Вале-
рия Харламова. Он 
видел, как я ка-
таюсь на конь-
ках, знал, что 
я занимаюсь 

Вячеслав Фетисов: Мужик должен 
побеждать каждый день

Прославленный хоккеист накануне юбилея вспомнил детство и поделился планами на будущее
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

После жизни 
в бараке 
хрущёвка 
казалась 
огромным 
дворцом
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В пасха льные дни 
вроде бы странно зву-
чит проблема, с которой 
пришёл к моему другу-
священнику его прихо-
жанин. Он заговорил о 
своём непростом харак-
тере и попросил совета, 
как исправить в себе не-
которые черты, которые 
мешают и ему, и окру-
жающим. Священник 
же счёл вопрос вполне 
уместным и актуальным. 
Ведь именно в праздни-
ки тяжёлый характер че-
ловека может стать осо-
бенно болезненным для 
его близких. Когда во-
круг радость, так боль-
но ранят мелочные при-
дирки, а семейные ссо-
ры способны испортить 
любое торжество.

Священник вник в об-
стоятельства человека, 
дал, конечно, и свои со-
веты, но ещё настоятель-
но порекомендовал по-
читать книгу архиепис-
копа Иоанна (Шахов-
ского) «Апокалипсис 
мелкого греха». Там, по 
его словам, есть то, что 
очень поможет прихожа-
нину. Эта рекомендация 
может быть и другим по-
лезной. Автор книги — 
выдающийся писатель и 
богослов. Он — русский 
князь, совсем юным вое-
вал в армии Деникина, 

эмигрировал, принял по-
стриг в 24 года на Афоне, 
служил в храмах Фран-
ции, Сербии, Германии, 
США, умер в Санта-Бар-
баре и всегда любил Рос-
сию. 

Один из рецептов 
Иоан на (Шаховского) 
состоит в том, что луч-
шее лекарство для ис-
правления характера — 
добрые поступки: «Де-
лающий добро другим 
людям приобретает пре-
красный характер; и это 
есть лучшая его награда 
уже в этом мире. А в буду-
щем мире он будет одно-
го духа с Самим Богом». 

Ещё одно важное раз-
мышление: «При посто-
ронних людях человек 
обычно неохотно пока-
зывает себя с дурной сто-
роны: он хочет, чтобы о 
нём все всегда думали хо-
рошо. В привычной же 
домашней обстановке он 
являет свой настоящий 
лик и мучает своих близ-
ких... Скрытое зло или 
явное — остаётся всег-
да злом, и человеку надо 
от него избавиться как 
можно скорее. Как? Пре-
жде всего чрез осозна-
ние высшего смысла сво-
ей земной жизни». Это 
лишь малые выдержки 
из книги. Стоит, конеч-
но, прочитать её всю.

Как исправить 
плохой характер?
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ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

хоккеем, и однажды сказал: 
«Скоро Валера в гости при-
дёт — приходи и ты к нам, 
чаю попить». В назначен-
ный день я с самого утра 
сидел на лавочке и ждал 
этого великого человека. 
И вот во двор въехала белая 
«Волга», выходит Валерий 
Харламов. Он пожал мне 
руку, потрепал по голове и 
сказал: «Старайся! Может 
быть, и мы с тобой когда-
то вместе сыграем!» И через 
четыре года мы с ним уже 
играли вместе. Моя мечта 
сбылась! С тех пор я нико-
му не отказываю ни в ав-
тографе, ни сфотографи-
роваться, ни в том, чтобы 
сказать слова поддержки. Я 
понимаю, насколько важно 

было тогда для меня позна-
комиться с Валерием Хар-
ламовым и сейчас важно 
тем людям, которые просят 
меня об автографе. 

Тренером был 
недолго

— Часто спортсмены 
после завершения карье-
ры становятся тренера-
ми и остаются ими на 
протяжении многих лет. 
Вы же после недолго-
го тренерства выбрали 
другой путь...

— Жалею ли я о том, что 
не стал тренером? Навер-
ное, немного да, но больше 
— нет. Потому что с подачи 
президента мне удалось по-

служить моей Родине в дру-
гих качествах, быть ей по-
лезным. Это был зов судьбы, 
и я принял предложение.

— У вас есть какой-то 
план, чем будете зани-
маться дальше? 

— Пока не думаю, чем 
буду заниматься, не плани-
рую заранее — всё происхо-

дит как-то само собой, уди-
вительным образом. Поэ-
тому надеюсь, что новые 
успехи ещё впереди. И не 
важно какие — большие 
или маленькие. Мужик 
должен побеждать каж-
дый день — обстоятель-
ства, соперников. Дви-
гаться вперёд — это муж-
ская суть! Например, когда 
конкуренты хотят забрать 
твоё место, ты думаешь: «Я 
вам этой радости никогда 
не доставлю! Я уйду тогда, 
когда сам посчитаю нуж-
ным». Так что уходить я не 
собираюсь, пока есть чем 
заниматься. 

Формула счастья
— Вы смогли найти 

свою формулу счастья?
— Мне кажется, счастье 

заключается в том, что ря-
дом твои близкие и люби-
мые люди, которые пол-
ностью тебя поддержива-
ют. Когда у тебя есть дело, 
которое тебе интересно. 
Когда у тебя есть возмож-
ность общаться с людьми, 
которые с уважением к тебе 
относятся. Все живы и здо-
ровы. 

— Что пожелали бы 
себе и окружающим?

— Мы сегодня куда-то 
бежим с большим ускоре-
нием. Понятно, что влиять 
на этот процесс довольно 
сложно. Но делать каждый 
день что-то для того, чтобы 
эту ситуацию разрешить, — 
наверное, это очень важ-
но. Хочется пожелать себе 
и всем дальнейших побед. 
Точно знаю, что добиться 
успеха тяжело и надо ста-
раться не пройти мимо воз-
можностей. Жизнь продол-
жается. Хочется быть по-
лезным, креативным. На-
деюсь, что все мои друзья, 
семья и болельщики будут 
рядом! 

Валерия Хващевская
Фото Вадима Тараканова

 (ИА «Столица»)

Никому 
не отказываю 
в автографе, 
фотосъёмке, 

словах 
поддержки

Вячеслав Фетисов с женой Ладой и дочерью Анастасией
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Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите!
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Вторая жизнь 
вещей 

на Октябрьской 
28 апре-

ля в 18.30 в 
КЦ «Марьи-
на  Роща» 
(Октябрь -
ская ул., 58) 
пройдёт «Своп-весна». Это 
встреча, на которую можно 
принести ненужные, но при-
годные вещи и обменять их 
на что-нибудь нужное. Это 
могут быть одежда, обувь, 
книги. Всё должно быть чи-
стым и целым. Вход свобод-
ный (12+). Тел. (495) 127-
7155. Регистрация на сайте 
artsvao.timepad.ru.

Мюзиклы 
на Ярославке

30 апре-
ля в 18.00 в 
Московском 
многофунк-
циональном 

культурном центре (Ярослав-
ское ш., 124) состоится кон-
церт коллектива «Магия мю-
зикла». Номера из культо-
вых постановок исполнят 
участники шоу «Голос», арти-
сты московских мюзиклов, 
лауреаты международных 
конкурсов. Посещение бес-
платное (12+). Тел. (499) 
705-6027. Регистрация на 
сайте m-c-m-c.ru.

Выставка 
кристаллов 
в Бибиреве

В ДК «Смена» (ул. Корней-
чука, 38б) до 2 мая открыта 
выставка Ивана Чернявско-
го «Кристаллизация». На ней 
представлены произведе-
ния декоративно-приклад-
ного искусства из кристал-
лов, выращенных самим ху-
дожником. Вход свободный. 
Тел. (499) 205-5965.

Ирина 
ЛЬВОВА

Международный 
день танца отме-
чают 28 апреля. 
Педагоги окруж-

ного спортивно-досугового 
центра «Кентавр» рассказа-
ли о самых любопытных хо-
реографических студиях, где 
могут бесплатно заниматься 
дети и взрослые. 

Язык движений 
и жестов

Те, кто смотрел фильм 
«Хождение за три моря», 
наверняка помнят эпи-
зод, как девушка-индуска 
танцует перед Афанасием 
Никитиным, а её друг пе-
реводит, что она ему «гово-
рит». Вот таким же языком 
индийского танца жители 
могут научиться разговари-
вать в студии «Чаккар». Она 
вот уже более 20 лет работа-
ет в филиале «Шире круг» 
в Марьиной роще. 

— В студии могут зани-
маться девушки от 18 лет, 

— рассказывает руководи-
тель студии Екатерина Се-
ливерстова. — Мы участву-
ем в конкурсах, фестивалях, 
регулярно занимаем призо-
вые места. Нас даже в по-
сольство Индии выступать 
приглашают!

 Студия «Чаккар»»: 
2-я ул. Марьиной Рощи, 16, 
тел. (495) 681-4812. 
Сайт: shire-krug.gbukentavr.ru.

От Беларуси 
до Китая

Детей 5-13 лет ждут на 
бесплатных занятиях в сту-
дии «Веселинки» филиала 
«ЭПИ-Алтуфьево».

— У нас ребята осваива-
ют самые разные этнотан-
цы: русские, белорусские, 

китайские, испанские, — 
привела примеры руково-
дитель студии Ирина Не-
чаева. — Один из наших 
номеров — «Дружба наро-
дов» — посвящён танце-
вальным традициям на-
родов СССР. В планах — 
осваивать стили Ближне-
го Востока. 

Ребята также развивают 
гибкость, осваивают акро-
батику и партерную гим-
настику. Многие занятия 
проходят в игровой фор-
ме. Например, предлагает-
ся прослушать мелодию и 
изобразить под неё в танце 
море или космос.

 Студия «Веселинки»: 
Путевой пр., 12, 
тел. (499) 901-4030. Сайт: 
epi-altufevo.gbukentavr.ru.

Для самых 
модных

Среди подростков сегод-
ня очень популярны эстрад-
ные танцы и так называе-
мый стрит-дэнс — уличная 
хореография. Всему этому 
можно научиться в студии 
«Ритм» (филиал «Юность» в 
Отрадном). Занимаются тут 
подростки до 17 лет. 

По словам администрато-
ра «Юности» Марины Пере-
верзевой, современные тан-
цы требуют серьёзной фи-
зической подготовки. Поэ-
тому воспитанники студии 
занимаются ОФП, осваива-
ют сложную акробатическую 
технику, различные кувырки. 
А главное — учатся делать это 
синхронно, ведь основные 
номера «Ритма» — групповые.

 Занятия студии «Ритм» 
проходят на базе школы 
№1411: ул. Бестужевых, 
25б, тел. (499) 202-2131. 
Сайт: yunost.gbukentavr.ru.  

Алексей ТУМАНОВ

В ритме родины слонов
Где в округе можно бесплатно освоить 

разные танцы — народные и современные 

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата 
так, чтобы каждая строка, каждый столбец, каждый малый 
квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра 
встречается только один раз). Следует проверить строки, 
столбцы и малые квадраты с учётом уже вписанных цифр. 
В сложных случаях можно карандашом вписать в клетку 
цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 16

СУДОКУ 
В Отрадном ребят до 17 лет 

ждут на стрит-дэнс 
с элементами акробатики

АФИША

Воспитанницы студии «Чаккар» в Марьиной роще часто выступают и побеждают в конкурсах
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В Медведкове 
открыли «Парту Героя» и музей 

В школе №285 района 
Южное Медведково откры-
ли «Парту Героя»,  посвящён-
ную Герою Советского Союза 
Владимиру Молодцову. Этот 
разведчик и партизан в Вели-
кую Отечественную войну ру-
ководил разведывательно-ди-
версионным отрядом в окку-
пированной немцами Одессе.

— «Парта Героя» в режиме 
интерактива рассказывает о 

подвиге Владимира Алексан-
дровича. Подобные парты ге-
роев появляются во всех горо-
дах, сёлах и посёлках нашей 
великой Родины. Это исто-
рия подвигов, которую можно 
представить с помощью новых 
технологий, — рассказал пред-
седатель Мосгордумы Алексей 
Шапошников. — Сегодня как 
никогда важно усилить патри-
отическое воспитание молодё-

жи, сформировать у школьни-
ков уважительное отношение 
к истории родного Отечества.

Ещё одним значимым собы-
тием в жизни школы стало от-
крытие музея «Юный поляр-
ник». Стены и стенды в учеб-
ном заведении оформлены в 
полярной тематике, мульти-
медийный экран рассказыва-
ет об Арктике.

Александр ЛУЗАНОВ

«Парта Героя» 
в школе №285 

посвящена 
разведчику 
Владимиру 
Молодцову 
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Маркиза 
Ей всего 11 месяцев. Немно-

го труслива, но благодаря люб-
ви и терпению наверняка смо-
жет стать ласковой и послуш-
ной. Стерилизована, привита, 
здорова. 

 Опекуны: 8-910-451-7018, 
Елена; 8-905-757-4166, 
Мария Львовна.
Приют «Искра»: ул. Искры, 23а

Лилибет
Проворная и очень ласковая. 

Любит долгие активные прогул-
ки с играми. Прекрасно ладит с 
другими собаками, с детьми. Ей 
1,5 года, в холке достигает все-
го 35 см, весит 12 кг. Здорова, привита, стерилизована. 
Пристраивается по договору ответственного содержа-
ния, не в вольер и не на цепь.

  Опекун: 8-915-249-9409, Алина.
Приют «Дубовая Роща»: пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Сёма
Чуткий и жизнерадост-

ный, всегда рад вниманию 
человека и угощениям, обо-
жает размеренные прогул-
ки. Ему 4 года, рост в холке 
около 60 см. Здоров, стери-
лизован, привит.

 Опекун: 8-916-328-1428, 
Надежда.
Приют «Красная сосна»: 
ул. Красная Сосна, 30

ВАШЕ МНЕНИЕ

Наш следующий вопрос: 

А у вашего дома 
достаточно лавочек?

Голосуйте 
на сайте 
«Звёздного 
бульвара» 
zbulvar.ru
в разделе 
«Опрос» 

и в телеграм-
канале 
t.me/zb_svao

Читайте «Звёздный бульвар» и в Телеграме!
Новости Северо-Восточного округа можно читать в мессенджере 

Телеграм. Здесь пуб ликуются статьи из свежего номера газеты и за-
метки, только что написанные нашими корреспондентами. Тематика 
прежняя: общественно-политическая и хозяйственная жизнь Москвы 
и округа, интервью с интересными людьми, криминальная хроника, 
афиша. Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/zb_svao.

  Вполне: они есть у подъездов и на площадках во дворе.
  В целом да, но можно было бы поставить больше.
  Нет, совсем негде присесть.

Краеведческий диктант 
заинтересовал москвичей

Уже в шестой раз в столице проводят 
краеведческий диктант «Московский 
код». 22 апреля его можно было пройти 
очно в помещениях недавно отреставри-
рованных объектов культурного насле-
дия, например в павильонах «Космос» 
и «Слово» на ВДНХ. А до 29 апреля есть 
возможность написать диктант онлайн 
на порталах «Узнай Москву» и «Актив-
ный гражданин». На прошлой неделе мы 
спросили читателей, интересно ли им 
проверить свои знания о городе во время 
проведения этой краеведческой акции. 

Участие в опросах на сайте и в телеграм-
канале «ЗБ» на момент подведения ито-
гов приняли 120 человек. 28% сообщи-
ли о твёрдом намерении посетить одну из 
очных площадок. Большинство же — 39% 
— ответили, что им удобнее проверить 
знания онлайн.  Но многие — а именно 
33% — признались, что им хватило дик-
тантов в школьные годы и, хотя за уча-
стие в познавательной акции никто не 
поставит двойку в дневник, им всё рав-
но не интересен такой формат.

Ксения ФИРСОВА

Нина Ивановна с улицы Руставели сообщила редакции, 
что возле подъездов у её дома не хватает лавочек — 

пожилым людям приходится искать место, 
чтобы присесть отдохнуть во время прогулки. 
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Рассматривает энцикло-
педию про динозавров и за-
думчиво произносит:

— А я мясо динозавров ни-
когда не ел...

 
В детском магазине мама 

обращается к Володе:
— Дружочек, выбери, что 

тебе подарить на день рож-
дения.

Володя обошёл всё раза 
три и говорит:

— Мам, пошли лучше на 
улицу: на самокате поката-
емся.

 
— Мам, а кто такой чело-

век-невидимка?
— Это такой человек, ко-

торый вроде бы есть, но его 
не видно.

— А, это как папа: он вро-
де бы есть, но весь день на 
работе!

— Мама, а кто такие мато-
логи?

— Не знаю. А где ты такое 
слово слышал?

— Я вчера грыз леденец, а 
тётя Вера сказала, что по мне 
сто матолог плачут.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Инстинкт. 
Нос. Байконур. Отпуск. Окорок. 
Антрекот. Телец. Радуга. Изгой. 
Мак. Мачете. Кант. Арал. Того. 
Тыква. Авоська.

По вертикали: Ассортимент. 
Отличник. Цитата. Избушка. Зеро. 
Ага. Острослов. Текст. Рай. Плед. 
Нанду. Кума. Слоган. Сурок. Так-
тика. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

Владимиру Иладию из 
района Бибирево 16 лет. 
Он занимается скалолаза-
нием, мотогонками по пере-
сечённой местности и вор-
каутом. Причём занимать-
ся на тренажёрах он всегда 
выходит с пудовой гирей.

А ещё юноша увлекает-
ся парашютным спортом. 

«Когда мне было пять лет, 
мы с мамой побывали на 
частном аэродроме. Там до-
велось полетать на спортив-
ном самолёте. С тех пор на-
чалась моя любовь к небу», 
— рассказал Володя.

Мальчик подрос, посту-
пил в кадетский класс и в 15 
лет записался в парашют-
ную секцию. 

«Первый прыжок был са-
мым волнительным из-за 
неизвестности. Меня пораз-
ил мощный поток ветра, я 
шагнул в пустоту, и голо-
ва опустела. Через три се-
кунды автоматически рас-
крылся парашют, и я смог 
перевести дух. Вокруг было 
очень красиво!» — поделил-
ся впечатлениями кадет. 

Сегодня у Владимира за 
плечами пять прыжков и 3-й 
взрослый разряд. 

Галина 
ПОГОДИНА

ФОТОКОНКУРС «ЛЮБИМЫЙ СПОРТ»

«По мне 
сто матолог плачут» 

Володя, от 3 до 5 лет 

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

— Официант, у меня в супе 
таракан! 

— Где?! Да это петрушка. 
— Петрушка?! Да мне всё 

равно, как его зовут! 

Hа экзамене в медицин-
ском институте студент упор-
но называет печень печён-
кой. Наконец преподаватель 
не выдерживает:

— Вы что, на базаре? Какая 
ещё «печёнка»! Печень! Запом-
ните: пе-чень! Ещё раз такое 
услышу — выгоню. Переходите 
к следующему вопросу. 

Студент робко начинает:
— Селезень — это…

АНЕКДОТЫ

Тягает гирю 
и прыгает с парашютом
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На наших столах блюда 
из курицы довольно 
привычны, поэтому 

время от времени хочется 
внести разнообразие и по-
пробовать необычный ре-
цепт. Актриса Алла Юга-
нова предложила читате-
лям «ЗБ» сделать курицу в 
медовом маринаде. 

Сначала приготовим ма-
ринад. Зубчики чеснока на-
трите или пропустите че-
рез чеснокодавилку. Сме-
шайте в миске соевый соус, 
чеснок, мёд, горчицу, им-
бирь, растительное масло, 
соль и перец. Натрите ча-

стью этого маринада ку-
рицу, в том числе внутри, 

и оставьте в холодиль-
нике на несколько ча-
сов, а лучше на ночь. 

Промариновав-
шуюся курицу от-
правьте в разогре-
тую до 180 граду-
сов духовку при-
мерно на 1 час 20 

минут (время зави-
сит от размеров туш-

ки). Чтобы птица полу-
чилась сочная и не подго-

рела, каждые 20 минут её 
нужно поливать остатка-
ми маринада.

Ирина МИХАЙЛОВА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

от актрисы Аллы Югановой 
Курица в медовом соусе

• небольшая курица, 
• 4-5 зубчиков чеснока, 
• 6-7 ст. л. соевого 

соуса, 
• 2 ст. л. мёда, 
• 1 ст. л. горчицы, 
• 1 ст. л. растительного 

масла, 
• щепотка молотого 

имбиря, 
• соль и молотый перец 

по вкусу

ИНГРЕДИЕНТЫ 

Всё больше людей старается следовать здоровому образу жизни, важной частью которо-
го является спорт. «ЗБ» предлагает читателям поделиться своими историями о том, как они 
поддерживают себя в форме. Любите командные игры? Увлекаетесь единоборствами, фигур-
ным катанием, сёрфингом? А может быть, обожаете бегать по утрам? Расскажите нам, поче-
му вам нравится тот или иной спорт, и обязательно приложите фотографию со своих занятий. 

Снимки и короткие рассказы присылайте по эл. почте zb@zbulvar.ru. Фотографии долж-
ны быть хорошего качества, не менее 1 Мб. В письме укажите, пожалуйста, ваш номер те-
лефона для связи.
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